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В ОБКОМЕ КПСС, ОБЛИСПОЛКОМЕ 

И  ОБЛСОВПРОФЕ

В П Е Р Е Д И  -  
П А Р А Б Е Л Ь С К И Й  
Л Е С П Р О М Х О З

Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета

Д Р У Ж Е С К А Я  В С Т Р Е Ч А  
К. И. БРЕЖ НЕВА И И. Ч А УШ ЕСК У

5 августа Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер- • 
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев встретился в Кры
му с Генеральным секрета
рем РКП, Президентом 
СРР Н. Чаушеску.

Товарищи Л. И. Брежнев 
и Н. Чаушеску проинформи
ровали друг друга о том, 
как выполняются решения 
XXV съезда КПСС и XI 
съезда РКП, .о вопросах, 
стоящих сейчас в центре 
внимания двух партий.

■Товарищ Н. ^  Чаушеску 
поздравил советский народ 
с успехами, достигнутыми в 
осуществлении решений 
XXV съезда КПСС, в борь
бе за достойную встречу 
60-й годовщины Великого 
Октября. Он пожелал совет
ским людям новых больших 
побед в строительстве ком-_ 
мунизма. Со своей стороны 
товарищ Л. И. Брежнев 
поздравил румынский народ 
с успехами, достигнутыми 
в реализации решений XI 
съезда РКП.

Рассмотрев ход осущест
вления договоренностей, до
стигнутых во время визита 
Л. И. Брежнева в ноябре 
1976 года в Социалистиче
скую Республику Румы

нию; участники встречи вы
разили удовлетворение раз
витием связей между КПСС 
и РКП, советско-румынско
го сотрудничества по всем 
основным направлениям. 
Было выражено обоюдное 
стремление и впредь уг
лублять взаимополезиые 
связи между СССР и Румы
нией, в частности, опреде
лить перспективу двусто
ронней производственной 
специализации и коопера
ции в тесной связи с об
щими мероприятиями по ли
нии Совета Экономической 
Взаимопомощи.

Состоялся обмен мнения
ми по вопросам междуна
родной жизни. При этом 
отмечалось, что идеи и кон
кретные предложения, со
держащиеся в Декларации 
бухарестского совещания 
ПКК государств-—участии, 
ков Варшавского Догово
ра (ноябрь 1976 г.), полно
стью сохраняют свое значе
ние, их претворение в 
жизнь могло бы существен
но продвинуть вперед дело 
разоружения, укрепления 
безопасности- в Европе. Бы
ла также выражена надеж
да. что белградская встреча 
представителей государств

—участников общеевропей
ского совещания внесет 
свой вклад в углубление 
разностороннего и взаимо
выгодного сотрудничества 
стран континента.

Товарищи Л. И. Брежнев 
и Н. Чаушеску обменялись 
мнениями по некоторым 
вопросам международного 
коммунистического и рабо
чего движения. Они под
черкнули значение даль
нейшего укрепления интер
национальной солидарности 
и развития равноправного 
сотрудничества между ком
мунистическими и рабочи
ми партиями на основе 
марксизма - лен и н и з м а, 
принципов, согласованных 
на конференции европей
ских коммунистов в Берли
не.

Встреча прошла в сердеч
ной, дружеской обстановке.

Во встрече участвовали с 
советской стороны — се
кретарь ЦК КПСС К. У. 
Черненко, помощник Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС А. И. Благов, с ру
мынской — секретарь ЦК 
РКП. Ш. Андрей, помощник 
Генерального секретаря 
РКП К. Митя.

(ТАСС)..

В совхозе «Октябрь» Томского района состоялось со
званное обкомом КПСС совещание-семинар начальников 
уборочно-транспортных комплексов, руководителей меха
низированных отрядов и звеньев, ведущих специалистов 
сельского хозяйства области. Обсуждались вопросы высо
кокачественного проведения комплекса летних сельскохо
зяйственных работ, стратегия его завершающего этапа.

Директор совхоза «Октябрь» Л. И. Сосняков, секре
тарь партбюро И. М. Афонин, начальник уборочного отря
да В. И. Марков и главный экономист совхоза Л. У. Жид
кова рассказали об опыте работы уборочно-транспортного 
комплекса на бригадном подряде в прошлом году и о том, 
как этот опыт будет использован нйнче.

, О прогрессивной форме организации труда и связанных 
с нею новых условиях социалистического соревнования н 
оплаты труда, об особенностях жатвы второго года пяти
летки в нашей области говорили главный агроном област
ного управления сельского хозяйства Н. П. Округнн, на
чальник отдела труда -и заработной платы областного 
управления А. 3. Махалов, начальник уборочно-тран
спортного комплекса совхоза «Кожевниковскнй» М. И. Пн- 
вснь, главный инженер Чаинского районного управления 
сельского хозяйства В. Г. Лужбнн и другие.

На совещании-семинаре выступил второй секретарь об
кома КПСС А. Е. Высоцкий.

В области проходит удар
ный декадник по завершению 
заготовки кормов. Продол
жая сенокос, колхозы и сов
хозы уже приступают к жат
ве, энергично берутся за 
уборку урожая, скирдование 
соломы, сев озимых. Усилия 
кормозаготовителей сейчас 
направлены на то, чтобы в 
августе довести заготовку на 
корову сена я сенажа не ме
нее как по 5 тонн, травяной 
муки — по 0.6—0,7 тонны.

Ранняя жатва требует от 
хлеборобов повышенной сла
женности и четкости в рабо
те, Труженики сел нашей об
ласти берут на вооружение 
опыт передовых механизато
ров Платовского района Ста
вропольского края, который 
получил высокую оценку Ге-- 
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева. Осо
бое значение приобретает 
широкое распространение 
опыта уборочно-транспортно
го комплекса совхоза «Ок
тябрь» и других хозяйств, 
последовавших этому приме
ру- /

Участники совещания-се
минара, подробно знакомясь 
с работой уборочно-тран
спортного комплекса совхоза 
«Октябрь», напоминали про
шлогоднюю жатву. Тогда, то
же в августе, перед началом 
уборки здесь, в Зоркальцевс, 
проходил подобный семинар. 
Тогда впервые речь шла о 
новой организации убороч
ных работ, которая еще 
только внедрялась в этом хо
зяйстве. И вот прошел год. 
Можно подвести итоги,, сде
лать выводы.

Главный вывод: уборочно
транспортный комплекс эк
замен выдержал! Как и наме
чалось, все работы были 
проведены в комплексе и 
выполнены за 20 рабочих 
дней. Да, были ошибки, мо
менты неорганизованности, 
но опыт показал: именно
так — комплексом — надо 
работать на уборке.

Что же практически дал 
новый метод? Сделаем для 
наглядности несколько срав
нений. Если в 1975 году 
уборочные работы продолжа
лись' 45 дней, то прошлым 
летом — 20. Прямые затра
ты труда на 1 центнер про
дукции в человеко-часах в 
1975 году составили 1,9, в 
прошлом — 1,0. Себестои
мость одного центнера зерно
вых культур снизилась на 
64 копейки.

Но преимущества убороч
но-транспортного комплекса 
не только в этом. Раньше за 
организацию труда на убор
ке отвечали все, но не было 
конкретного :руководства, 
то есть не было четкого 
распределения обязанно
стей в отрядах, звеньях. В 
результате можно было

встретить механизатора, 
которому не привезли 
обед, комбайнера, ожи
давшего механика с запчастя
ми, и т. д. Комбайнер стре
мился убра?ь зерно, не забо
тясь об уборке соломы и 
вспашке зяби. А тракторист 
на вспашке зяби был по сути 
дела предоставлен самому се
бе. Тесной взаимосвязи меж
ду звеньями уборочного кон
вейера не было. Все эти не
увязки удлиняли сроки убор
ки и вспашки зяби, вели к 
потерям урожая.

И как раз эти-т'о недостат
ки исключает организация 
комплекса на бригадном под
ряде. Комплекс в совхозе 
«Октябрь» состоял из пяти 
отрядов: отряда, который
убирал зерновые; отряда по 
уборке соломы, вспашке 
зяби и внесению минераль
ных удобрений; отряда ма
териально-технического обес
печения; отряда по очистке 
семян и товарного зерна и 
отряда бытового обслужива
ния и учета труда. Четкое 
.разграничение функций руко- 
' водителей каждого отряда 
облегчало общее руководство 
полевыми работами, исклю
чало дублирование и повы
шало ответственность за по
рученное дело. В конечном 
итоге возросла производи
тельность труда — за две 
недели каждый комбайн уб
рал в среднем по 128 гекта
ров зерновых, то есть по 9 
гектаров за день — это выс
шая выработка, превышаю
щая технически обоснован
ную норму.

Преимущества комплекса 
еще и в том, ч*го он позволил 
по мере необходимости пере
ключать механизаторов с од
ного вида работ на другой, 
например, с жатвы на пахо
ту.

С учетом прошлогоднего 
опыта в совхозе «Октябрь» 
и нынче организован убороч
но-транспортный комплекс 
по тому же принципу. Между 
дирекцией и хозрасчетным 
подразделением комплекса 
заключен договор на подряд
ный метод. В договоре ука
зано, что зерновые будут уб
раны с площади 1.300 гекта
ров, из них раздельно—700 
гектаров, намолочено 1.820 
тонн зерна. Со всей площади 
будет убрана солома, 1.000 
тонн заскирдовано и 200 
тонн подвезено к силосным 
траншеям. Коллектив меха
низаторов, входящих в ком
плекс, вспашет 2.500 гекта
ров зяби, внесет 960 тонн 
минеральных и 3.000 тонн 
органических удобрений. Все 
эти работы силами 58 чело
век (из них комбайнеров — 
14) будут выполнены за 
20 дней и при высоком каче
стве.1

Администрация в свою 
очередь обязуется выделить 
необходимую технику, обес

печить материалами, дово
дить задания и сообщать ре
зультаты, а при условии вы
полнения всех работ в. срок 
и при хорошем качестве вы
платить премию в размере 
1.000 рублей.

Комплекс по сути дела 
уже приступил к работе. Уча
стники совещания-семинара 
могли в этом убедиться, ког
да были на полях. Все рабо
ты начались сразу: жатва,
уборка соломы, вспашка зя
би.

По примеру совхоза «Ок
тябрь» уборочно-транспорт
ные комплексы организованы 
во многих хозяйствах обла
сти, только в Томском рай
оне их больше десяти. Осо
бую ценность эта прогрессив
ная форма организации тру
да приобретает в нынешнее 
засушливое лето, когда хле
ба почти одновременно подо
шли к уборке, — она позво
лит провести жатву и вспаш
ку зяби в максимально сжа
тые сроки. И своевременно 
убрать всю солому, которая 
имеет большое значение в 
кормовом балансе.

Жатва не обещает быть 
легкой. Трудность в том, что 
хлеба низкорослые. Поэтому 
на качество косовицы долж
но быть обращено самое при
стальное внимание. Ни в 
коем случае нельзя допу
стить потери. Надо все уб
рать, до зернышка!

Поскольку урожайность 
хлебов в ряде хозяйств не 
высока, очень важно сейчас, 
как подчеркивалось на сове
щании-семинаре, руководите
лям и специалистам хозяйств 
внимательно отнестись к 
формам морального и мате
риального стимулирования 
механизаторского труда на 
жатве. »

Немало трудностей вызы
вает' и подъем зяби. Земля 
иссохла, она пашется глыба
ми. И'надо очень ответствен
но и надежно готовить к этой 
работе . технику, чтобы она 
выдержала повышенные на
грузки. Своевременный
подъем зяби —■ важная 
часть летне-осеннего ком
плекса.

В центре внимания дол
жна быть работа по засыпке 
в полном объеме высоко
классных семян каждым 
колхозом и совхозом. За 
это в ответе коллективы 
уборочно - транспор т н ы х  
комплексов. "

Многие хозяйства при
ступили к севу озимых куль
тур. Ни в коем случае нель
зя затягивать сроки!

Все эти вопросы были 
предметом глубоко заинте
ресованного и делового об
суждения на совещании-семи
наре в Зоркальцеве. Его уча
стники обменялись опытом, 
высказали замечания, пред
ложения.

Наступил завершающий 
этап сельскохозяйственного 
года. От умелого руководст
ва партийных, советских и 
сельскохозяйственных орга
нов, от самоотверженной ра
боты всех тружеников села и 
эффективной помощи шефст
вующих предприятий и орга
низаций в эти августовские 
дни зависит выполнение со
циалистических обязательств, 
принятых в честь 60-летия 
Великого Октября. Колхоз
ники, рабочие совхозов, как 
и все советские люди, одоб
ряя проект новой Конститу
ции СССР, ударным трудом 
выражают свое единодушие 
с политикой партии и прави
тельства.

Выступая на совещании- 
семинаре, второй секретарь 
обкома КПСС А. Е. Высоц
кий подчеркнул особую от
ветственность коммунистов 
в пору напряженных по
левых работ, которые при
званы показывать воодушев
ляющий пример на самых 
трудных участках уборки 
урожая, бороться за наибо
лее полное внедрение в прак
тику прогрессивных форм 
организации труда.

П р и б ы т и е  Т .  Ж и в к о в а  в  С о в е т с к и й  С о ю з

По приглашению ЦК секретарь Центрального Ко- датель Государственного со-
КПСС в Советский Союз катета' Болгарской коммуна-.- вега Народной Республики
прибыл на отдых Первый стической партии, Предсе- Болгарии Тодор-Живков.

депутатов трудящихся и  президиум облсовпрофа 
подвели итоги социалистического соревнования лес
промхозов, транспортных цехов и лесозаготовитель
ных бригад области в июле 1977 года.

Победителем в социали
стическом соревновании лес
промхозов признан коллек
тив Парабельского леспром
хоза (директор П. И. Зайцев, 
секретарь парткома В. В. 
Бахарев, председатель рабо
чего комитета И. М. Фомен
ко), выполнивший план реа
лизации товарной продукции 
на 123,9 процента, выработ
ки товарной продукции на 
кубометр заготовленного ле
са на 100 процентов, произ
водства круглых лесомате
риалов на 127,1 процента, 
обеспечивший рост произво
дительности труда на 2,2 
процента, сокративший ' пла
новые убытки на 45 тысяч 
рублей.

Этому коллективу присуж
дены переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облис
полкома, облсовпрофа и де
нежная премид.

Победителем в социалисти
ческом соревновании транс
портных цехов признан кол
лектив * транспортного цеха 
Катайгинского леспромхоза 
(начальник цеха В. А, Таро- 
ватын, секретарь партийной'- 
организации Я. С. Таушка- 
нов, председатель цехового 
комитета профсоюза В. С.

Навроцкая), выполнивший 
план вывозки леса на 116,1 
процента, добившийся выра
ботки на челюстной погруз
чик 8.517 кубометров, лесо
возный автомобиль — 2.555 
кубометров.

Этому коллективу присуж
дены переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облис
полкома, • облсовпрофа и де
нежная премия.

Победителем в социалисти
ческом соревновании лесоза
готовительных бригад приз
нан коллектив бригады Н. Ф. 
Шкуратенко из Новотегуль- 
детского леспромхоза, выпол
нивший план заготовки дре
весины на 184 процента. Вы
работка, на трактор—184 и 
на человека — 242 процен
та.

Этому коллективу присуж
дены переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, обл
исполкома, облсовпрофа и 
денежная премия.

Отмечена хорошая работа 
коллективов Чаинского, 

i Колпашевского леспромхо
зов, лесозаготовительных 
бригад, возглавляемых В. Ф. 
Гринкевичем и Н. И. Руден
ко из EpfaflcKoro леспромхо- 

. за и Каргасбкского лесопро
мышленного комбината.

Полным ходом идет заготовка сенажа в Ломовицком 
отделении колхоза «Первое мая» Первомайского района.

Механизаторы отделения с утра до позднего вечера в 
поле, Заложено уже больше 1.000 тонн сенажа. А темпы 
работ пе снижаются. Отлично трудятся опытные механи
заторы В. К. Наркевич н СЦ Н. Глебкин, ежедневно пе
ревыполняя нормы.

НА СНИМКЕ: В. К. Наркевич (слева) и С. Н. Глебкин.
Фото В. Казанцева.

Товарищу Леониду 
Ильичу БРЕЖНЕВУ

Дорогой Леонид Ильич!
Выполняя Ваши указа

ния, установки ЦК КПСС 
по расширению озимого 
клина, мы, работники меж
хозяйственных объединений 
по механизации и электри
фикации сельскохозяйствен
ного производства, совмест
но с колхозниками и рабо
чими совхозов Молдавии 
увеличили посевы озимой 
пшеницы под урожай теку
щего. года на 180 тысяч 
гектаров и вырастили в год 
60-летия Великого Октяб
ря по 39,2 центнера с гек
тара. Это позволило уд
воить валовой сбор этой 
ценной культуры. В целом 
зерновые колосовые рас
ширены на 215 тыс. гекта
ров и получено в среднем с 
каждого гектара по 36 
центнеров.

Механизаторы 20 райо
нов из 36 обеспечили уро
жай пшеницы более 40 цен
тнеров с гектара, а в Ун- 
генском, Фалештском, Гло- 
дянском и Криулянском по
лучили по 46—50 центне
ров. Ряд хозяйств добился 
по 60—65 центнеров пше
ницы с гектара.

Уборку мы провели за 
12—14 рабочих дней ком
плексными отрядами, кото
рые одновременно с обмо
лотом производили скирдо
вание соломы, внесение ор
ганических и минеральных 
удобрений, лущение стерни 
и подъем зяби. На сегодня
шний день уже половина 
убранных площадей обра
ботана под урожай будуще
го года.

Свыше 30 экипажей на
молотили более чем по ты
сяче тонн зерна на ком
байн, а братья Николай и 
Иван Дерменжи из Катуль
ского районного объедине
ния — 1.361 тонну, ком
байнеры Константин и Бо
рис Журминскиё Лазовско
го объединения — 1.210
тонн. * •

Комсомольские экипажи 
Лидии Гавриловой и Татья
ны Факиры Григориополь- 
ского м е жхоз я й ст в е нн о г о
объединения намолотили 
почти по 1.000 тонн каж
дый.

Все колхозы я. совхозы 
Молдавии выполнили и пе
ревыполнили планы прода
жи государству хлеба без 
поздних зерновых культур, 
засыпали необходимые се
менные, продовольственные

и страховые фонды. Пшени
цы высокоценных сортов 
продано государству более 
26 млн. пудов при плане 
19 млн. пудов. Фуражных 
зерновых культур без ку
курузы заготовлено в три 
раза больше, чем в про
шлом году.

. Полученная урожайность 
и значительный рост вало- . 
вых сборов озимых куль
тур достигнуты благодаря 
крупным возможностям, 
созданным в сельском хо
зяйстве аграрной политикой 
КПСС, и той постоянной за
боте, которую Вы, дорогой 
Леонид Ильич, проявляете 
к нуждам села. Наши успе
хи мы связываем и с 
неоценимой помощью, ока
зываемой нам рабочим 
классом, наукой, партийны
ми и советскими органами.

Воодушевленные новой 
Конституцией СССР, в ко
торой отражена жизнеут
верждающая политика род
ной Коммунистической пар
тии и которую молдавский 
народ всецело одобряет и 
поддерживает, мы, работни
ки межхозяйстЕенных объе
динений по механизации, в 
тесном содружестве с кол
хозниками и рабочими сов
хозов, поставили перед со
бой цель и дальше расши
рять посевные площади зер
новых, повышать агротехни
ку их возделывания и обес
печивать высокий урожай 
этих культур.

Заверяем Вас, дорогой 
Леонид Ильич, что, совер
шенствуя организацию и 
технологию земледелия, мы 
будем настойчиво бороться 
за максимальное использо
вание технических средств 
производства, удобрений, 
орошаемых земель, дости
жений науки, передовой аг
ротехники и добьемся в 
очередном, третьем году де
сятой пятилетки дальней
шего увеличения производ
ства и заготовок зерна.

От всей души желаем 
Вам крепкого здоровья, 
много сил и успехов в Ва
шей неутомимой деятельно
сти во имя процветания на
шей любимой Родины, мира 
и счастья на земле.

Письмо составлено и 
принято в комплексных 
отрядах межхозяйствен
ных объединений по ме
ханизации и электрифи
кации Совета колхозов 
Молдавской ССР.

Рацион гарантирован
Мне, животноводу, понят

ны забота и тревога, каки
ми сейчас проникнут каж
дый день на селе. Действи
тельно, вопрос с кормами 
очень . серьезный. От того, 
как мы поработаем сейчас, 
зависит благополучие зи
мовки и животноводства в 
целом.

Условия заготовки кормов 
в этом году тяжелые. С боль
шим трудом отвоевывается 
каждая тонна сена, сенажа, 
много сил для . этого отдают 
механизаторы, рабочие сов
хоза и предприятий города.

Наш совхоз поставил пе
ред собой задачу выполнить 
в августе весь комплекс лет
них сельскохозяйственных 
работ. Необходимо заготовить 
не менее 6 тонн грубых кор
мов на корову. На кукурузу 
нынче особо рассчитывать 
не приходится: дождей не 
было — она растет плохо. 
А мало Кукурузы — мало 
силоса. Поэтому , сейчас 
приходится ...думать о том.

где взять дополнительные 
корма. Такой весомой до
бавкой должна стать соло
ма. Значит, в уборочную 
страду на это надо обра
тить особое внимание.

Хорошо трудятся наши ме

ханизаторы. Чувствуется, что 
они прониклись большой от
ветственностью за судьбу 
животноводства.

Я встречалась с рабочими 
совхоза, механизаторами, бе
седовала со специалистами, и 
они в один голос заявили, 
что сделают все возможное, 
кормов заготовят в достатке.

Уверена, они не подведут. 
Но нас, животноводов, бес
покоит то, что совсем скоро 
скот практически пасти бу
дет - негде - —. тра бы сохнут

на корню. Коров гораздо 
раньше обычного придется 
ставить на зимовку. Поэтому 
в совхозе сейчас много сил 
и внимания направлено на 
то, чтобы ремонт скотопоме- 
щений закончить к 10—20

августа. Сейчас у нас на 
стойловом содержании нахо
дятся 650 телок и нетелей. 
Для них ежедневно достав
ляется 18 тонн корма и в 
летние лагеря для коров — 
не менее 12 тонн. В эту 
пору, когда на пастбищах 
почти нечего взять, надо не 
пасти, не подкармливать 
скот, а кормить, то есть 
подвозить к месту стоянок 
гуртов полную норму по 
рациону,. Только - при этом

можно получать высокие 
надои и привесы. Завозятся 
корма и к фермам, которые 
практически готовы к прие
му дойного стада на стойло
вый период.

Наша Зоркальцевская фер
ма заняла в районном социа
листическом соревновании за 
минувшее полугодие -первое 
место — план производства 
и заготовок молока мы вы
полнили на 103 процента, 
превысив уровень прошлого 
года на 16 процентов. Иначе 
нам нельзя — мы инициато
ры областного соревнования 
за трехтысячные надои.

Если говорить о себе, то 
за первое полугодие я на
доила по 1.668 килограммов 
молока на корову. Свое го
довое обязательство — 
3.450 килограммов — вы
полню.

3. НИКИТИНА, 
доярка совхоза «Октябрь», 

члек райкома КПСС.
Т ом ский  рай он .

К О Р М А  -  К Ф Е Р М А М

ВТОРОЕ МЕСТО
по Министерству авто
мобильной промышлен
ности в социалистиче
ском соревновании по 
итогам второго квартала 
занял коллектив Томско
го подшипникового заво
да.

На завод е  в честь 60 -ле - I 
ти я О ктя б р я  все ко л л е кти - I 
вы цехов  несут т р у д о в у ю  j 
вахту. У спе ш но  вы п олн яе т- I 
ся приняты й  на второй  го д  | 
пятилетки  встречны й  план. | 
О тли чн о  труд ятся  сейчас | 
л и д е р ы  за в о д с ко го  с о р е в - 1 
нования —  ко л л е кти вы  ■ 
ш лиф овально  -  с б о р о ч н о го  I 
цеха №  3 и филиала.

Т. ТИМОФЕЕВ^

ВСЕСОЮЗНАЯ ШКОЛА
передового опыта строи
тельных объединений и 
трестов Министерства 
строительства предприя
тий нефтяной и газовой 
промышленности СССР 
четыре дня работала в 
Стрежевом.

В столице  то м с ки х  н еф 
тян и ко в  соб рал ись  ка м е н 
щ и ки , б р и га д и р ы  к о м п л е к 
сны х строительны х б р и га д , 
и н ж е н е р н о  -  техн ические  
р а б о тн и ки  из М о скв ы  и 
Киева, Л е н ин град а  и Т ом 
ска, П ерм и  и А л ьм е тье в 
ска, П о д о л ьска  и Н еф те
ка м ска  и д р у ги х  го р о д о в  
страны . Больш е ш е сти д еся
ти ч е л о ве к  —  участников  
сем и н ара  —- и зучили  опы т 
работы  ко м п л е кс н о й  с т р о и 
тельной  б р и га д ы  Н. Н. Х о
м е н ко  из ко м с о м о л ь с ко - 
м о л о д е ж н о го  с тр о и те л ьн о го  
упр авле ни я  №  1 треста 
Том ск-газстрой . . У частники  
сем и н ара  о см о тр е л и  С тр е - 
ж е в о й , побы вали в Ц е нт
р а л ьн о м  то в а р н о м  парке , 
на н еф тепр ом ы сле , по сети 
ли буровы е .

В. САЛЬНИКОВ.

С ПЕРВЫХ ДИЕН 
АВГУСТА

в графике трудится кеп- 
лектив метпллозаготеви- 
тельного цена № 25 
электролампового заво
да.

Ц е х начал работать после 
кап итал ьн ого  ре м о нта . М н о 
гие станки и м ехан и зм ы  
е щ е  н ед остаточн о  о тл а ж е 
ны. К олл екти в  м е та л л о за го 
то ви те л ьно го  цеха вы ступил 
на завод е  с инициативой  
р а зв е р н уть  сор евн ован и е  
по д  д е в и зо м  «План д вух 
лет —  к  60 -летию  О к тя б 
ря». Свое сл о во  ра б оч ие  
д е р ж а т  тверд о . М е 
таллозаготовительны й  цех 
по лн остью  об есп ечи л  н еоб 
ход и м ы м и  д еталям и  с б о 
р о чн ы е  ко н в е й е р ы  п р е д 
приятие.

С. БЕЗГОДОВ.

РАБОЧЕЕ
ПОПОЛНЕНИЕ

пришло на завод «Сиб- 
электромотор» из базо
вого технического учи
лища № 7.

Колл екти в  то р ж е стве н н о  
встретил м о л о д ы х  р а б о 
чих. С тепл ы м и  словам и 
напутствия в б о л ьш ую  т р у 
д о в у ю  ж и зн ь  к  ним  о б р а ти 
лись д и р е к т о р  завода В. 3. 
К о р о б о в , д и р е к т о р  училищ а 
П. В. П етров, пе р е д о вы е  ра 
бочие. Т о р ж е стве н н ы м
стр о е м , с р а зв е р н уты м  зн а 
м е н е м  завод а  прош ли  р е 
бята к стеле, на ко т о р о й  
вы сечены  им ена  заводчан, 
п о гиб ш и х в год ы  В еликой  
О тече ствен н ой  войны , и 
в о зл о ж и л и  венки  и цветы  к 
ее п о д н о ж и ю .

Л уч ш и м  в ы п ускн и ка м  
бы ли вручен ы  наб оры  р а 
б о ч е го  инструм ента.

Н, САГАН.
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С В Е Р Я Я С Ь ЮБИЛЕЕМ СЕГОДНЯ -  ВСЕСОЮЗНЫЙ ДЕНЬ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА

г  . '

С собрания а к т и в а  Томск ой  городской п а р т и й н о й  организации
Состоялось собрание акти

ва Томской городской ^пар
тийной организации, которое 
рассмотрело вопрос «О ходе 
выполнения мероприятий по 
достойной встрече 60-й го- • 
д о б щ и н ы  Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции». С анализом рого, 
как выполняются планы и 
социалистические обязатель
ства, принятые в честь 60-л-з- 
тия Великого Октября, вы
ступил первый секретарь 
горкома КПСС Ю. И. Лит- 
вянцев. Он отметил, что 
подготовка к знаменательно
му юбилею вызвала у трудя
щихся города новый подъем 
трудовой и общественной ак
тивности. В ходе обсуждения 
проекта Конституции СССР 
рабочие, ученые, инженеры 
высказали немало важных 
предложений, направленных 
на дальнейшее совершенство
вание работы предприятий, 
служб городского хозяйства, 
местных Советов.

Это нашло конкретное во
площение в новых починах и 
патриотических делах, та
ких, как движение за выпол
нение заданий двух лет пя
тилетки к 7 ноября 1977 го
да, в котором сейчас участ
вуют 240 бригад, 25 пред
приятий и организаций, 11 
тысяч рабочих города, со
ревнование «60-летию Со
ветской власти — 60 удар
ных вахт», «Борцы револю
ции в наших рядах», и дру
гие.

В соревновании за достой
ную встречу 60-летия Вели
кого Октября в первом по
лугодии победителем стал 
Кировский район. Ему вру
чено переходящее Красное 
знамя горкома партии и гор
исполкома. Среди предприя
тий промышленности, строи
тельства, транспорта, быта и 
городского хозяйства наилуч
ших успехов добились ГПЗ-5, 
трест Спецстроймеханиза- 
ция, ЖБК-40, «Томгипро- 
транс», ТомНИИВС, пред
приятие объединенных ко
тельных и тепловых сетей, 
горплодоовощеторг, Томск- 
горшвейбыт, автоколонна 

1976, комбинат хлебопро
дуктов.

Докладчик остановился на 
итогах работы отраслей на
родного хозяйства. Промыш
ленность города' перевыпол
нила план первого полугодия 
по объему реализации про
дукции и | выпуску большин
ства важнейших видов изде
лий. Сверх плана реализова
но продукции на 7,7 млн. 
рублей. Производительность 
труда по городу возросла на 
6.7, а в Кировском районе— 
на 9,9 процента. В нынеш
нем году 140 изделиям про
мышленности Томска при
своен Знак качества. Это 
почти в три раза больше, чем 
за 1976 год.

Успешно выполняют пла
новые задания и социалисти
ческие обязательства кол
лективы предприятий связи, 
железнодорожного и речно
го транспорта. Некоторых по

ложительных результатов в 
первом полугодий добились 
коллективы строительных 
организаций. Освоение капи
тальных вложений в разви
тие всех отраслей народного 
хозяйства• увеличилось на 
6,4 млн. рублей. Томичи по
лучили жилья общей площа
дью 47,6 тысячи кв. метров, 
или на 25,6 процента боль
ше. чем за это же время в 
1976 году. Готовятся до
стойно встретить юбилей Ок
тября работники народного 
образования, здравоохране
ния, культуры, науки н выс
шей школы, студенты.

Городская партийная орга
низация, партийный, хозяй
ственный актив много внима
ния уделяли благоустройству 
и санитарному содержанию 
города, подготовке жилищ
ного фонда, предприятий и 
организаций к работе пред
стоящей зимой.

Тысячи томичей принима
ют активное участие в сель
скохозяйственных работах.

Главное внимание доклад
чик и выступающие в прени
ях уделили нерешенным воп
росам и недостаткам, а так
же причинам, которые эти 
недостатки порождают. Они 
говорили о том, что достиг
нутые результаты не отвеча
ют еще потребностям народ
ного хозяйства, жителей Том
ска, не соответствуют имею
щимся возможностям.

Промышленность1 города 
не выполнила социалистиче
ские обязательства по выпу
ску в первом квартале 26 
процентов продукции От го
дового плана. С этой задачей 
не справились, к примеру, 
заводы измерительной аппа
ратуры, манометровый, шпа
лопропиточный, ЖБК-10.0, 
мебельно-зеркальная фабри
ка. Для ряда хозяйственных 
руководителей, первичных 
парторганизаций не стало 
законом выполнение планов 
по всем технико-экономиче
ским показателям. За пол
года среди отстающих по 
реализации продукции три 
предприятия; рыбозавод, ме
бельно-зеркальная и конди
терская фабрики. Еще недо
статочное внимание уделяет
ся лучшему использованию 
основных производственных 
фондов, увеличению фондо
отдачи. Некоторые предприя
тия не выполнили обязатель
ства по кооперированным по
ставкам, планов по произво
дительности труда.

О необходимости уделять 
больше внимания отстающим 
предприятиям, распростра
нять передовой опыт, бо
роться с недисциплинирован
ностью говорили в своих вы
ступлениях первый секре
тарь Ленинского райкома 
партии А. И. Пимоненко, ап
паратчица химфармзавода 
А. П. Саморукова, бригадир 
лесопромышленного комби
ната В. Г. Ефремов.

' На собрании актива отме
чалось, что необходимо 
больше внимания уделять 
вопросам повышения качест

ва продукции, особенно това
ров народного потребления.

Тревожное положение, го
ворили участники собрания, 
сложилось с выполнением 
планов и социалистических 
обязательств в капитальном 
строительстве. Выделенные 
капитальные вложения освое
ны не полностью, в том чис
ле и на объектах, имеющих 
жизненно важное значение 
для города: химкомбинате,
гормолзаводе, универмаге, 
строительстве жилья и дет
ских учреждений. Из 51 под
рядной организации с плана
ми не справились более по
ловины. Неудовлетворитель
но работают в нынешнем го
ду СУ ГРЭС-Н, строительно
монтажный поезд № 501, 
СМУ-2 объединения Союз- 
сибгазификация, мехколонна 
№ 74 и другие коллективы.

Важнейший резерв улуч
шения дел в капитальном 
строительстве — экономия 
рабочего времени. Много его 
теряется из-за неорганизо
ванности, низкой исполни
тельской дисциплины, пере
боев в снабжении. По всем 
подрядным организациям из- 
за прогулов, простоев за пер
вое полугодие потеряно око
ло 14 тысяч человеко-дней.

К 60-летию Великого Ок
тября строителям необходи- - 
мо выполнить большой объ
ем работ. Предстоит ликви
дировать допущенное отста
вание в освоении капиталь
ных вложений, ввести в эк
сплуатацию 125 тысяч кв. 
метров жилья, два детсада, 
универмаг, троллейбусную 
линию на Каш та к, драмте- 
атр, школу по улице Мичу
рина и другие объекты.

Выступивший на собрании 
актива бригадир домострои
тельного комбината В. А. Ив
лев говорил о необходимости 
как можно быстрее решить 
проблемы, связанные со 
строительством домов повы
шенной этажности: улучшить 
механизацию, усовершенст
вовать оснастку, коренным 
образом перестроить работу 
монтажников лифтов.

Собрание актива много 
внимания уделило работе 
предприятий сферы обслу
живания. Отмечалось, что 
не справились с планами 
работники торговли. За по
лугодие отставание составило 
более 3 млн. рублей. Осо
бенно плохо обстоят дела с 
реализацией промышленных 
товаров. Работникам торгов
ли нужно направить усилия 
на повышение качества об
служивания, не допускать 
перебоев в торговле отдель
ными товарами при наличии 
их на базах. Сейчас необхо
димо позаботиться о подго
товке предприятий торговли 
к зиме. Секретарь парторга
низации Кировского райпн- 
щеторга Н. М. Кубенина го
ворила о том, что промыш
ленные предприятия Томска, 
шефствующие над магази
нами в своих микрорайонах, 
по-разному относятся к сво

им подшефным. Если завод 
режущих инструментов
считает предприятия торгов
ли своим цехом и всячески 
помогает нм, то объединение 
Контур проявляет к магази
ну «Елочка», расположенно
му рядом с проходной, пол
ное равнодушие.'

Было отмечено, что значи
тельно ниже своих возмож
ностей работали в первом по
лугодии предприятия и орга
низации. оказывающие томи
чам бытовые услуги. Облрем- 
стройбыт, мебельно-зеркаль
ная фабрика, банно-прачеч
ное объединение не выпол
нили план. Еще не соответ
ствует требованиям тран
спортное обслуживание томи
чей. Шофер пассажирского 
автотранспортного пред
приятия № 1 Е. Р. Забор- 
скин говорил о том, что тран
спортники Томска нуждают
ся в помощи. Неблагоустро
енные дороги" не способству
ют повышению культуры об
служивания пассажиров. 
Проблемой стала заправка 
автобусов бензином, потому 
что бензозаправочная стан
ция на остановке. «Южная» 
имеет малую пропускную 
способность. Пора, по его 
мнению, на Каштаке орга
низовать диспетчерский 
пункт.

В Томске не выполнен по
лугодовой план капитального 
ремонта жилого фонда. Осо
бенно неблагополучно обсто
ят дела с ремонтом ведомст
венного жилья. Неудовлет
ворительно занимаются эти
ми вопросами хозяйствен
ные руководители речпорта, 
лесопромышленного комби
ната. «Снбэлектромотора», 
объединения Сибкабель, 
ГРЭС-Н, заводов измери
тельной аппаратуры: и рези
новой обуви.

Затягивается подготовка 
систем теплоснабжения жи
лых домов. Директор управ
ления тепловых сетей Б. А. 
Гулявский критиковал За 
медленную подготовку си
стем руководителей НЙИЭМ, 
«Снбэлектромотора», элек
тротехнического завода, тер
риториального управления 
строительства. Особенно рез
кой критике он подверг ру
ководителей завода режущих 
инструментов, управлений 
строительства и связи за 
неудовлетворительную подго
товку отопительных систем в 
де'тских учреждениях.

Красной нитью на собра
нии актива прошла мысль о 
том, что сейчас партийным, 
советским, профсоюзном, 
комсомольским органам, хо
зяйственным руководителям 
необходимо сосредоточить 
свое внимание на дальней
шем развитии предоктябрь-' 
ского соревнования, создать 
все условия для выполнения 
обязательств в честь 60-ле
тия Великого Октября.

Собрание актива,приняло 
по обсужденному вопросу 
соответствующее . постановле
ние.
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Т. Завьялова — слесарь-сборщик цеха № 5 маномет
рового завода. Она ударник коммунистического труда, од
на из лучших работниц. Таня—культмассовик бригады.

Фото В. Казанцева.

ПО РЕКОМЕНДАЦИИ УЧЕНЫХ
У добны й способ  з а го то в ки  

сена пр им е ни ли  ж и в о тн о в о 
ды совхоза  «Д олговский»  Дан- 
ко вси о го  района Л ипециой  об
ласти. По ре ко м енда ции  уче 
н ы х  здесь его  енла ди рую т в 
т а к  назы ваем ы е бесстенны е 
баш ни. П р о вяле нн ую  изм ель
ч е н н ую  тр а ву  у кл а д ы в а ю т  на 
б е то н и р о ва н н ы х  пл ощ ад ках  
под зонтообразной  кр ы ш е й  и 
п р о суш и в а ю т  с пом ощ ью  
вентилятора . Ц енность э т и х  
соо р уж е н и й  со средней  вме
сти м о стью  150 то н н  в том , 
ч то  м ож н о  в течение всего 
лета постепенно, по мере 
подхода трав, и в л ю б ую  по 

год у  за кл ад ы вать  в ы с о ко ка 
чественное сено.

К о л х о зн и ки  н а зы ва ю т эти 
баш ни к о п и л ко й  корм ов. Тех
нология за кл а д ки  проста. 
Каж д ое  хо зя й ств о  имеет воз
м о ж н о сть  п о л у ч и ть  в ы со ко 
каче стве нн ы й  ко р м  и надеж 
но со хр а н и ть  его. А на ли з  по
казал , что  в ки л о гр а м м е  т а к о 
го  сена сод ер ж ится  больш е 
ка р о ти н а  и протеина .

Н овы й  метод начи н ает  вне
д ряться  во м н о ги х  совхо зах  
и ко л х о за х  области.

(Корр. ТАСС).
Липецк#

Зональный

С о в е т с к и е  ;■ желез
ные дорогщпо своему 
техническому оснаще

нию и эксплуатационным 
возможностям занимают ве
дущее место в мире. Несмот
ря на то, что длина сталь
ных магистралей Советского 
Союза составляет всего 11 
процентов мировой сети, на 
них приходится более поло
вины грузов и четверть пас
сажиров, перевозимых же
лезными дорогами земного 
шара.

В канун профессионально
го праздника — Всесоюзного 
дня железнодорожника — 
корреспондент ТАСС попро
сил министра путей сооб
щения И. Г. Павловского 
рассказать о сегодняшних 
достижениях тружеников 
стальных магистралей, их 
планах на пятилетку.

— Вся работа 3,5-милли
онной армии советских же
лезнодорожников проходит 
под знаком достойной встре
чи 60-летия Великого Ок
тября. Коллективы отрасли 
неплохо поработали в ми
нувшем полугодии: успеш
но выполнены задания по 
перевозкам грузов и пас
сажиров. По сравнению 
с тем же периодом про
шлого года грузов достав
лено почти на 34 миллиона 
тонн больше. Сейчас на 
транспорте особенно напря
женный период работы — с 
каждым днем ширится убо
рочная страда, достигли пи
ка пассажирские перевозки. 
Достаточно сказать, что и 
июле по стальным магистра
лям ежедневно отправлялось 
свыше 11,5 миллиона пасса
жиров — на полтора миллио
на больше, nest обычно.

Особенно хорошо трудятся 
коллективы Московской, Ок
тябрьской, Львовской, Запад
но-Сибирской. Азербайджан
ской дорог. Они многого до
стигли в соревновании за 
увеличение перевозок и по

вышение эффективности Ис
пользования технических 
средств, улучшение качества 
всей эксплуатационной ра
боты. Высокие результаты у 
тружеников вагонного депо 
Клепаров Львовской желез
ной дороги. Они выступили 
инициаторами внедрения си
стемы управления качеством 
ремонта вагонов. Ее широкое 
применение позволило на

мощным подвижным соста
вом отечественного производ
ства.

Широкое развитие на же
лезных дорогах получили 
средства автоматики, теле
механики и связи. Разрабо
танная советскими учеными 
система диспетчерской цент
рализации «Луч» позволяет 
управлять движением поез
дов на участках протяжен-

Самый массовый
Т Р А Н С П О Р Т

студенческий  отряд 
«У н и в е р с а л» (Т Г У)

Девиз «Универсала» «Десятой пятилетке — высокую 
эффективность и качество работы ССО» активно вопло
щают в жизнь бойцы отряда «Искра» механико-матема
тического факультета ТГУ. Ежедневно выполняя произ
водственные задания на 130—140 процентов при отлич
ном качестве, девушки ведут большую общественно-по
литическую работу. Они поставили три концерта, прочли 
девять лекций. Работает при «Искре» два бюро добрых 
услуг: парикмахерская и пошивочное ателье. Бойцы шеф
ствуют над детской площадкой, проводят там музыкаль
ные часы, утренники.

Два важнейших объекта зоны — реставрация дома по
литических ссыльных в селе Нарым и строительство Кар- 
гасокского Дома культуры—объявлены ударными строй
ками. Созданы штабы ударных строек, в которые вошли 
представители партийных, комсомольских, администра
тивных и хозяйственных организаций, представители сту
денческих отрядов. Бойцы «Бригантины» и «Кванта» ве
дут отделочные работы на Доме культуры, бетонируют 
полы и площадку вокруг него. Все работы выполняются 
с высоким качеством.

*  *  ♦

В зональном отряде прошла «неделя солидарности». 
21 июля вместе с бойцами всего Всесоюзного отряда име
ни 60-летия Великого Октября бойцы «Универсала». 
провели «день ударного труда» в знак солидарности с 
молодежью, борющейся за мир и социальный прогресс. 
Все заработанные в этот день средства (около пяти ты
сяч рублей) будут перечислены на строительство Дворца 
пионеров в Ханое.

В Каргаске состоялся митинг бойцов ССО. На нем при
нято письмо в Международный союз студентов с выра
жением солидарности бойцов стройотрядов со всей про
грессивной молодежью мира.

*  ★ *

В селе Нарым работает ССО «Гемма». В год 60-летия 
Великого Октября бойцы отряда взяли шефство йад па
мятниками политическим ссыльным. Благоустраивается 
и оформляется территория-кладбища политических ссыль
ных, другие памятники н объекты мемориального музея.

В Каргаске создан комсомольский оперативный отряд 
бойцов ССО. Рейды отряда отличаются высокой эффек
тивностью. Задержаны нарушители общественного поряд
ка н правил уличного движения, проведены профилакти
ческие беседы. Активно сотрудничает отряд с органами 
внутренних дел района и с опорным пунктом милиции, в 
котором студенты сделали фонды наглядной агитации.

А. КНИГИН, 
комиссар зонального студенческого 
строительного отряда «Универсал*.

треть сократить время ре
монта подвижного состава. 
Почин новаторов нашел под
держку во многих коллекти
вах. По примеру диспетче
ров Восточно-Сибирской и 
Южно-У ральскон железных 
дорог организовано скорост
ное продвижение поездов, 
благодаря чему на ряде на
правлений они следуют со 
скоростью тысяча и более 
километров в сутки.

Достижения железнодо
рожного транспорта — пре
жде всего результат укреп
ления его материально-тех
нической базы. Интенсивно 
ведется реконструкция маги
стралей на основе электри
фикации и широкого внедре
ния тепловозной тяги. Про
тяженность электрифициро
ванных линий достигла почти 
сорока тысяч километров — 
это примерно четвертая 
часть всех электрифициро
ванных дорог мира. Сталь
ные магистрали оснащены

ностыо до 150 километров. 
Быстрыми темпами вне
дряется вычислительная тех
ника. Получила признание 
система «Экспресс», которая 
автоматизировала учет мест 
на поезда дальнего следова
ния, а также продажу биле
тов на московских вокзалах. 
Она значительно сокращает 
время оформления билета.

В шести крупных городах 
страны сейчас действуют 
метрополитены, оснащен
ные новейшей отечествен
ной техникой.

Большие задачи поставле
ны перед тружениками 
стальных магистралей на де
сятую пятилетку. Эффектив
ный путь их выполнения 
опоеделен постановлением 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «О мерах по 
развитию железнодорожно
го транспорта в 1976— 1980 
годах». Запланировано по
строить 3,5 тысячи километ

ров новых линий, значитель
ное количество вторых пу
тей. Высокими темпами ве
дется сооружение Байкало- 
Амурской магистрали. Она 
ускорит развитие производи
тельных сил восточных райо
нов страны, даст второй же
лезнодорожный' выход к пор
там Тихоокеанского побе
режья. Началось строитель
ство дороги от Сургута до 
Уренгоя, которая в перспек
тиве может связать Норильск 
с существующей железно
дорожной сетью. Улучшатся 
транспортные связи между 
районами центра страны И 
Поволжья, особенно с Набе
режными Челнами. Заканчи
вается сооружение кратчай
шего пути от Ростова к Чер
номорскому побережью Кав
каза.

Повысить эффективность 
работы стальных магистра
лей помогут и новые локомо
тивы большой мощности, ко
торые поступят на вооруже
ние железнодорожников. 
Так, электровоз ВЛ-11 смо
жет водить поезда весом до 
десяти тысяч тонн. Для ско
ростного пассажирского дви
жения создан электропоезд 
ЭР-200. Он развивает ско
рость 200 километров в 
час.

Как и все советские люди, 
железнодорожники единоду
шно одобряют решения май
ского (1977 г.) Пленума ЦК 
КПСС и шестой сессии Вео- 
ховного Совета СССР. Они 
горячо поддерживают проект 
Конституции СССР.

Сейчас железнодорожники 
страны, сказал в заключе
ние И. Г. Павловский, несут 
ударную вахту в честь 60-лэ- 
тия Великого Октября. Их 
усилия направлены на- 'вы
полнение решений XXV 
съезда партии, на то, чтобы 
транспорт действовал надеж- ] 
но, с высокой эффективно- j 
стью и качеством.

С л о в о ! '

к р е п и т с я
д е л о м

Сегодня страна чествует 
труж еников стальных маги
стралей, настойчиво работа
ющ их над выполнением р е 
шений XXV съезда партии.
В общ ем строю  шагают пу
тейцы Томского ж елезнодо
рож н ого  узла. Неплохими 
результатами встречают они 
свой профессиональный 
праздник. Лидеры соревно
вания ю билейного года —  
коллективы локомотивного  
и вагонного депо станции 
Томск-11, вокзала и д р у ги е , 
—  перевыполняют установ
ленные задания. Это дает 
право нм заявить: напря
женные обязательства, пои- 
нятые в честь 60-летия Ве
ликого  О ктября, будут вы
полнены.

ЛОКОМОТИВНОЕ ДЕПО
. Коллектив принял 
обязательство: к юбилею 
Великого Октября выпол
нить план двух лет. Слово 
локомотивщики крепят де
лом. Программа шести ме
сяцев выполнена на 104 
процента. Мастерами вож
дения тяжеловесных поез
дов зарекомендовали себя 
Р. С. Кузуб, П. С. Базев, 
Э. М. Малючков.

ВАГОННОЕ ДЕПО
Коллектив уверенно 

идет- к выполнению юби
лейных обязательств. Про
пуск грузовых вагонов со
ставил 100,4 процента, 
пробег пассажирских ва
гонов — 101 процент.
Больше всех благодарно
стей от пассажиров заслу
жили бригады проводни
ков А. И. Малышевского, 
Ф. А. Озерцова и В. В. 
Ковальского.

СТАНЦИЯ ТОМСК-П
Полугодовой план по

грузки выполнен на 137, 
выгрузки — на 102, ваго
нооборота — на 105 про
центов. Лучшие результа
ты у смены маневрового 
диспетчера А. Ф. Цедрик.

ВОКЗАЛ
Здесь н а с т о й ч и в о  

внедряют п р о г р е с- 
сивные формы обслужива
ния. Задание по оформле
нию прямых плацкарт пе
ревыполнено на 10, по 
продаже билетов туда и 
обратно — на 8 процен
тов. Все это позволило 
план по доходам пере
крыть почти на одну ця- 
тую. Отлично действует 
смена дежурного помощ
ника начальника вокзала 
Н. В'. Башковой. Быстро и 
культурно обслуживают 
пассажиров кассиры и ве
совщики С. Ф. Базейкова, 
Г. И. Морозова, А. В. Бас
кова.

шшшшшш
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Этот с н и м о к  сделан в вагонном  депо 
Т о м ско го  ж е л е зн од ор ож н ого  узла.

В 1942 год у  после о ко н ча н и я  и н сти тута  
был направлен з Т о м ск  А . И. Торопов (на 
с н и м ке  он в центрё). Сейчас А лексей  
И ванович — зам еститель  н а ча л ьн и ка  вагон 
ного  депо, кавалер ордена Трудового  
Н расного З нам ени. Ч уть  м еньш е трудовой

ста ж  у  бри га ди ра -м ехани ка  С тепана Се
м еновича М а кси м ен ко  — на м агистрали  
он с 1948 года. Л. П. К у р о ч ки н а , бригадир- 
м ехан и к, учи л а сь  у  с та р ш и х  основам  пр о 
ф ессии, переним ала и х  отнош ение  н делу. 
Теперь у  Л идии П етровны  свои у ч е н и ки , 
она передает им то, чем у научилась  в 
свое время у  ветеранов.

Ф ото В. К азан ц ева .

ПОЕЗДА УХОДЯТ ПО ГРАФИКУ
— Внимание! На первый 

путь прибывает поезд Асино
-Мариинск. Будьте осто

рожны!
Сообщение дежурного ин

форматора вызывает ожив
ление на перроне станции 
Томск-П. Из дверей вокзала 
потянулись пассажиры, за
волновались провожающие.
В этой вокзальной суете 
мало кто обратил внимания 
на группу рабочих в спе
цовках, вышедших из дере
вянного домика с неброской 
вывеской: «Пункт техниче
ского обслуживания». За
метить и устранить неис
правности в сложном вагон
ном хозяйстве, предупре
дить аварию — такова за
дача смены, возглавляемой 
М. А. Айкиным.

Михаил Алексеевич при
вычно занимает свой пост! 
у входных стрелок.

— Осмотрщику вагонов 
нужно непременно «послу
шать» поезд на ходу, — де
лится Айкия. — На ходу 
слышно мнбгое: как шумят 
по рельсам колеса (опыт
ный осмотрщик по звуку 
определит даже небольшую 
трещину обода, раковинку в 
колесе), поют подшипники, 
скрипят рессоры, пружины. 
И дымок из горящей буксы 
идет только на ходу.

Застучал, заскрипел на 
стрелке поезд, зашипела 
сжатым воздухом тормозная 
система, обнимая колесо 
чугунными лапами- баш
маками. Михаил Алексе
евич удовлетворенно кив
нул головой: «Вроде поря
док». И пошел справа 
вдоль поезда, постукивая 
молоточком по закрытым 
буксам и прикладываясь к 
ним рукой. Со стороны это 
может показаться забавным. 
Но, несмотря на внешнюю 
несерьезность, эта «игра» 
предусмотрена технологией. 
Все просто: два раза моло
точком по корпусу буксы— 
и, если сгорел подшипник, 
стопорная планка падает. 
Тренированный. опытный

осмотрщик выловит стук 
упавшей планки из вокзаль
ного хаоса звуков, примет 
меры. А рука — своеобраз
ный термодатчик: непоря
док в буксе — она греется, 
«хоть блины пеки», по сло
вам Айкина.

Р овно три д ца ть  лет назад 
приш ел М ихаил А лексеевич 
в депо слесарем по рем онту 
вагонов. Без отры ва о т  рабо
ты  занончил  н урсы  в а гон н ы х  
мастеров. Д есять лет сопро
вождал составы , — кто  по
старш е , тот  по м ни т  б уд о ч ку  
ва гон н ого  мастера в хвосте 
поезда. В пятьдесят седьмом 
переш ел в о см о тр щ и ки . Бога
тая п р а к ти к а , природная см ет
ка , вы сока я  ответственность  
за по рученное  дело, пр ин ци - 

. пи ал ьно сть  определили его 
рабочий  п уть . Теперь он р у 
ководитель см ены  из восьми 
человек, наделен правом  от
кр ы в а ть  или не о ткр ы в а ть  пе
ред составом  семафор.

Двадцать — вместе с 
почтовыми — вагонов, че
тыре оси у каждого, а сто
янка всего двадцать минут. 
Поспешают — но не торо
пятся — осмотрщики — 
поезд должен уйти по рас
писанию. Айкин любит, что
бы у смены оставался ре
зерв времени на всякий 
непредвиденный случай. А 
они бывают. Откажет си
стема автотормоза в вагоне 
— менять надо. • Не просто 
снять неисправный меха
низм и поставить новый, 
если весит он почти два 
центнера. Плоды предус
мотрительности: смена в
этом году не задержала ни 
одного поезда, не допустила 
ни одной аварии.

Поезд вздрогнул: локомо
тив подогнал еще один поч
товый вагон. Михаил Алек
сеевич проследил, как сра
ботала автосцепка, и начал 
проверять колесные пары.

Осмотр закончен. В го
лове поезда собирается 
смена и докладывает стар
шему свои замечания. 
С. Г. Банщиков (трид

цать лет железнодорож
ного стажа): «Рамы,
оси, сцепки осмотрены, по
вреждений нет». Жена Ми
хаила Алексеевича — Ве
роника Петровна (она 
шла параллельно, по левой 
стороне поезда) сообща
ет:. «Все нормально». Авто
матчик (осмотрщик авто
тормозной системы) Лю
бовь Пяткова: «Система
действует нормально». Так 
же кратко звучат доклады 
других рабочих смены. Ай. 
кин подписывает машини
сту бланк: поезд осмотрен, 
выезд разрешается. До от
правления состава — еще 
пять минут.

Х орош о работает смена 
А й ки н а , слов нет, — говор ит 
н ача л ьн и к  п у н кт а  т е х н и ч е ско 
го о б сл уж и ван ия  Ф . К. Водян- 
ки н . — Но первой в соревно
вании вот у ж е  четы ре меся
ца подряд станови тся  смена 
Н. Е. Печенина. Смена А й ки н а  
наступает ей на п я тки . Смена 
П еченина вы ступи ла  с и н и 
ци ативо й : пом очь р е м о н тн и 
кам  под готовить  вагоны  к  з и 
ме. Вклад кол л екти ва  солиден: 
отрем онтировано  627 автотор
м озны х и 275 автосцелны х 
устрой ств .

Не м о гу  не назвать д р у ги х  
виртуозов  своего дела. Сорок 
лет тр уд и тся  на ж еле зны х 
м аги стра л ях  о см о тр щ и к
А. М. Щ епетин , кавалер орде
на О ктя б р ьской  Револю ции. 
У важ ение  кол л е кти ва  своим 
трудолю бием , добросовестно
стью  за сл уж и л  ветеран П. С. 
З ем л ян ски й , кавалер орденов 
О ктя б р ьской  Р еволю ции и 
Т рудового  К расного  Знамени. 
Все успе ш н ей  работает смена, 
руковод им ая  А. К . А рж ан н м - 
ковы м , кавалером  ордена Т ру
дового Кра сно го  Знамени. 
И менно о п ы ту , зна ни ям , т р у 
ду ветеранов мы обязаны  тем, 
что п у н к т  занял первое ме
сто в соревновании  цехов 
н а гонного  депо.

Сорок лет носит Федор 
Константинович форму пу
тейца. Патриот железнодо
рожного производства, не 
мыслит себя без любимой 
работы. Награжден орденом 
Трз'дового Красного Знаме
ни. Таких, как Айкин, Зем
лянский, Водянкин, вос
питывает железная до
рога, гордится ими.

В. МОКРУШИН.
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НАШ С О В Р Е М Е Н Н И К

С ТОГО ДАВНЕГО ДНЯ
Каждый день вместе с 

потоком моторостроителей 
— вот уже 35 лет — через 
заводскую проходную «Сиб- 
электромотора» проходит 
высокий грузный человек с 
обильно посеребренной голо
вой. Уверенным шагом он 
идет по знакомому завод
скому двору, поднимается по 
лестнице на второй этаж за
водоуправления, входит в 
отдел главного технолога. 
Здесь его рабочее место, 
здесь его второй дом, без ко
торого, как и без родного до
ма, этот человек не пред
ставляет свою жизнь.

Это — не фраза. Вот 
уже десять лет, как Сергей 
Исаакиевич Гудымович на 
пенсии. В этом году ему ис
полнится семьдесят. Но не 
было дня, чтобы через про
ходную не прошел этот став
ший частью завода человек. 
Сергей Исаакиевич бодр, 
энергичен. Он нужен заводу, 
и завод нужен ему.

Сорок пять (!) лет назад 
связал он свою судьбу с на
шим заводом, а точнее — с 
ленинградской «Электроси
лой», где успел проработать 
десятилетие до эвакуации в 
Томск. Полной мерой про
шел он ту первую военную 
зиму, строил первые цехи, 
налаживал производство, не
доедал и недосыпал. И еще 
одна — третья — личная 
дата есть в календаре Сер
гея Исаакневича: в этом
юбилейном для всей страны 
году он отметит 45-летие 
счастливой жизни с другом 
и женой Антониной Алек
сандровной Бойченко.

Антонина Александровна 
работала и техником по ре
жущему инструменту ин
струментального цеха, н на
чальником инструменталь
ного склада. Сейчас она тру
дится в научной библиотеке 
университета. А Сергей 
'Исаакиевич 43 года непре
рывно руководил конструк: 
то’рским отделом, в послед
ние годы работает конструк
тором.

Много интересных разра
боток ложится на ватман 
его кульмана. За четыре с 
лишним десятилетия их набе
рется не одна сотня. Но 
есть еще одна, тоже почти 
конструкторская работа, ко
торой Сергей Исаакиевич 
занимается много лет. Это 
работа с молодыми инже
нерами. На «Сибэлектромо- 
торе» и.других предприяти
ях города it области, в дру
гих городах страны работа
ют больше семидесяти спе
циалистов конструкторского 
дела, подготовленных Серге

ем Исаакиевичем. На всю 
жизнь сохранили эти люди, 
сами уже имеющие учеников, 
сердечную благодарность 
своему наставнику и учите
лю.

— Всем, чего я достиг за 
эти годы, я обязан С. И. Гу- 
дымовичу, — говорит один 
из лучших конструкторов 
отдела главного технолога 
«Снбэлектромотора» Виктор 
Васильевич Водопьянов.

То же можно услышать 
от Устюжанина, Тихонова, 
Витюка и многих других.

Имя Сергея Гудымовича 
вписано и в историю завод
ского изобретательства. Во 
многих цехах предприятия 
работают механизмы, в усо
вершенствовании которых 
вложены его фантазия, его 
пытливая техническая
мысль.

Часто вспоминает старый 
конструктор первую том
скую зиму. Как только из 
Ленинграда, Ярославля, Мо
сквы прибыло оборудование, 
на голом практически 
месте была организована 
конструкторско - проектная 
группа, которую и возглавил 
Гудымович. Она размести
лась в одном из бараков быв
шей госконюшнн и имела 
«материальную базу»: два
стола, две готовальни, две 
чертежные доски, рулон 
миллиметровки, печку «бур
жуйку» и две лампы — ке
росиновую и электрическую. 
Впрочем, это не мешало 
группе успешно справляться 
с выполнением конструктор
ских работ, обеспечивающих 
выпуск продукции фронту. 
Все это, считает ветеран, 
очень полезно помнить. Ус
ловия работы сейчас, конеч
но, совсем другие — о таких 
тогда и не приходилось меч
тать. Но мера ответственно
сти каждого за порученное 
дело должна соизмеряться с 
тем, опаленным огнем вре
менем.,.

— Наступает у каждого 
человека время, — размыш
ляет вслух Сергей Исаакие
вич, когда он спрашивает 
себя: ну, а дальше что?.. — 
И он задумывается. — Мне 
скоро семьдесят. На завод 
пришел восторженным, не
много самоуверенным, за 
все берущимся молодым 
специалистом. Прошло сорок 
пять лет. И прошли они—и 
как один день, и как столе
тие. Я почти доволен ин
тересной работой за эти 
годы, участием в стронтель-

" стве* завода, в общественной 
жизни, в судьбах окружаю
щих людей. Радостно созна
вать, что выросли в квали
фицированных инженеров

многие молодые работники 
конструкторского бюро. Они 
могут самостоятельно решать 
сложные задачи, на них мож
но положиться, можно наде
яться. Я смело передал руко
водство бюро в молодые ру
ки, — говорит С. И. Гуды
мович.

Широки интересы масти
того конструктора. Они не 
замыкаются в стенах КВ. 
4.000 томов художественной, 
исторической, другой лите
ратуры стоят на полках его 
квартиры. В фонде записей 
классической музыки — 
1.500 грампластинок. Двад
цать две картины томских 
художников на стенах и 
около двухсот альбомов жи
вописи — результат его дли
тельного интереса к изобра
зительному искусству. Всеми 
этими сокровищами щедро 
пользуются друзья и знако
мые. школьники, молодежь.

Трудно перечислить все 
увлечения старого конструк
тора. Это и страстная лю
бовь к природе, и филателия, 
и многое другое. Вместе с 
Антониной Александровной 
он, например, собрал более 
300 фотографий старого и 
нового Томска.

Большую общественную 
работу ведет Сергей Исааки
евич. Он по-прежнему кон
сультирует рационализаторов 
и изобретателей, да и сам 
нередко вносит интересные 
предложения.

Сергей Исаакиевич редак
тирует, по просьбе заводского 
комитета комсомола и совета 
молодых специалистов,
«Справочник молодого спе
циалиста завода «Сибэлек- 
тромотор», участвует в соз
дании истории завода. На об
щественных началах инже
нер разработал справочник 
по нормам времени на кон
структивные технологиче
ские оснастки. Эти разра
ботки должны на 15 процен
тов повысить производитель
ность труда конструкторов. 
Да разве все перечислишь?

...Каждое утро —• с того 
отделенного сорока пятью 
годам дня — высокий седой 
человек минует “вместе со 
всеми заводскую проходную. 
Он любит эти минуты, в ко
торые почти физически ощу
щает свое единство с огром 
ным рабочим коллективом, со 
всей этой монолитной массой 

-людей, которая сейчас рас
течется ручьями по цехам и 
отделам, чтобы начать но
вый трудовой день.

Для него каждый такой 
день *— праздник...

Е. ПОНОМАРЕНКО.

С о л н е ч н ы й  х о л о д и л ь н и к
Солнечные лучи стали ос

новным источником энергии 
для кондиционера, создан
ного учеными Одесского 
технологического института 
холодильной промышленно
сти. Холод образуется в 
нем с помощью низкотемпе

ратурного газа фреона.
Кондиционер успешно 

прошел 'испытания. При 
температуре в тени до 38 
градусов .в помещении, где 
был установлен агрегат, со
хранилась прохлада.

Специалисты обследова

ли санатории, дома отдыха 
кемпинги, чтобы выявить 
возможность сооружения 
там солнечных водонагрева 
тельных установок. Первая 
солнечная котельная уже 
экономит уголь, нагревая 
три тысячи литров воды до 
температуры 55—60 граду
сов.

(Корр. ТАСС).
Одесса.

Н е й т р о н н о й  б о м б е  
н е т  м е с т а  н а  з е м л е

В связи с Международной 
неделей действий против 
нейтронной бомбы, которая 
проводится с 6 по 13 августа 
по инициативе секретариата 
Всемирного Совета Мира, 
корреспонденту ТАСС дал 
интервью председатель Со
ветского комитета защиты 
мира Н. С. Тихонов.

В Советском Союзе, ска
зал Н. С. Тихонов, в рамках 
Международной недели дей
ствий против нейтронной 
бомбы на предприятиях, 
стройках, в колхозах, науч
ных учреждениях проходят 
собрания и митинги. Смысл 
этих выступлений обществен
ности '— воспрепятствовать 
экркалации гонки вооруже
ний, чреватой серьезной 
опасностью делу мира. Ра
зум и совесть человечества 
восстают против производст

ва губительного оружия, уг
рожающего жизни миллио
нов людей.

Не могу не сказать и о 
том, что к нейтронной бомбе 
обратились именно в тот пе
риод, когда СССР, другие
страны социалистического 
содружества, все миролюби
вые силы стремятся сделать 
необратимым процесс раз
рядки, остановить гонку во
оружений, добиться реаль
ных мер в области разору
жения. Тем самым попира
ются достигнутые в Хельсин
ки договоренности, направ
ленные на оздоровление 
международного климата, 
возникают дополнительные 
препятствия на пути ограни
чения стратегических насту
пательных вооружений, до
стижения соглашений, веду
щих к запрещению ядерного

оружия, к разоружению.
Меня, человека, прошед

шего четыре войны, очевид
ца долгих лет «холодной 
войны», свидетеля отрадных 
перемен в международном 
климате в последнее время, 
сказал Н. С. Тихонов, глубо
ко беспокоит появление но
вой разновидности ядерного 

лоружия массового уничтоже
ния, а также таких новых 
средств доставки ядерного 
оружия, как крылатые ^раке
ты. Не существует бомб «гу
манных» и «негуманных». 
Варварскому оружию массо
вого убийства людей нет 
места на планете. Вот почему 
вместе со всеми советскими 
сторонниками мира я горячо 
поддерживаю призыв ВСМ 
развернуть массовую кампа
нию за запрет этого чудо
вищного оружия.

Комсомолец Анатолий Ачнлов—электромонтер 2-го рай
она управления Стрежевойэнергонефть. Он участвовал в 
монтаже электрооборудования дожимной насосной стан
ции № 9, которая будет обслуживать более 100 нефтя. 
ных скважин. Анатолий молодой, но опытный специа
лист, на своем участке задает тон в работе.

Фото Н. Лесникова.

На слете —  день  
к о н к у р с о в

Глубоко взволновали юных 
посланцев трудовых коллек
тивов страны теплые слова 
приветствия Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР то
варища Л. И. Брежнева 
участникам Всесоюзного 
слета трудовых объеди
нений школьников. Их рабо
ту, патриотические начина
ния Л. И. Брежнев назвал 
«убедительным свидетельст
вом, что подрастающее по
коление живет интересами 
общества, свято выполняет 
ленинский наказ — в труде 
вместе с рабочими и крестья
нами расти сознательными 
и активными строителями 
коммунизма».

Развернувшееся сейчас в 
стране движение трудовых 
объединений школьников 
знаменует собой качественно 
новый этап в трудовом воспи
тании молодежи. На произ
водство, в сельское хозяйство 
приходят уже не отдельные 
выпускники школ, а сплочен
ные коллективы, сформиро
вавшиеся в ученических про
изводственных бригадах. 
Знаменательно, что эта 
инициатива юных приобрела 
особенно широкий размах в 
год 60-летия Великого Ок
тября.

Ярким примером трудовых 
достижений ребят стала вы
ставка «Пятилетке эффек
тивности и качества — наши 
знания, труд и творчество», 
которая открылась в Высшей 
комсомольской школе. Экс
позиция знакомит с различ
ными сферами трудовой дея
тельности старшеклассников.

То, чему научились ребя
та, они показали 5 августа на 
конкурсах лучших по про
фессиям.

На фермах подмосковного 
совхоза «Зеленоградский» 
прошел конкурс мастеров 
машинного доения, юные 
овощеводы соревновались на 
поле опытного производст
венного хозяйства «Быково». 
Лесоводы заложили, новые 
посадки в Малаховской лес
ничестве, автомобилисты 
показали высокий класс вож
дения в Мытищинской шко
ле ДОСААФ.

Праздничный вечер «Труд 
наш есть дело чести, есть де
ло доблести, геройства, сла
вы» во Дворце культуры 
1-го Государственного под
шипникового завода заклю
чил второй день слета.

М. ПАНЧЕНКО,
С. САХНО, 

корр. ТАСС.
Москва.

БОГОТА, 5 августа. 
(ТАСС). Все прогрессивное 
человечество готовится до
стойно. отметить 60-ю го
довщину Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции, события, которое 
оказывало и продолжает 
оказывать глубокое влияние 
на процесс исторического 
развития. Об этом говорит
ся в статье Генерального 
секретаря ЦК Компартии 
Колумбии Хильберто Вией
ры, опубликованной в пер
вом номере бюллетеня «Ве
ликий Октябрь», который 
издается национальным ко
митетом по празднованию 
60-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции.

За эти годы Советский 
Союз, отмечается в статье, 
невиданными темпами пре
одолел последствия граж
данской войны й иностран
ной интервенции 14 капи
талистических государств, 
пытавшихся задушить в ко
лыбели первую социалисти
ческую революцию. Во вре
мя второй мировой войны 
советский народ, проявив 
безграничный героизм, от
стоял свою свободу и неза
висимость и внес решаю
щий вклад в спасение чело
вечества от фашизма.

Великая Октябрьская со
циалистическая революция 
прошла через все испыта
ния и сумела защитить се
бя от нападения всех - вра
гов. Существование и ук
репление Советского Союза 
сделали возможным возник
новение социалистических 
стран в Европе и Азии, а 
также первого на американ-

В ИНТЕРЕСАХ ВСЕХ 
Н А Р О Д О В  М И Р А

оком континенте социали
стического государства — 
Кубы. Кроме того, СССР 
оказывает помощь многим 
странам в Африке и Азии, 
ставшим на путь независи
мого развития.

Во внешней политике Со
ветского Союза воплощено, 
то главное, что близко ка
сается всех людей, выступа
ющих в защиту мира, про
тив новой мировой войны, 
которая в условиях сущест
вования оружия массового 
уничтожения подвергла бы 
смертельной опасности все 
народы. СССР — первое 
государство, которое про
возгласило своим принци
пом политику мира и мир
ного сосуществования, пи- ̂  
шет автор статьи. В этой 
связи Генеральный секре
тарь ЦК КПСС, Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнев сказал: «Первое
государство победившего 
социализма навсегда на
чертало на своем знамени 
слово «мир» как высший 
принцип своей внешней по
литики, отвечающей инте
ресам собственного народа 
и всех других народов пла
неты».

В скором времени эта ве
личественная политика ми

ра станет конституционной 
нормой Советского государ
ства. В статьях 28-й и 29-й 
проекта новой . Конституции 
СССР, который сейчас об
суждается всем советским 
народом, говорится, что 
Советское государство по- |  
следовательно проводит ле
нинскую политику мира. 
Отношения СССР с други
ми государствами строятся 
на основе соблюдения прин
ципов взаимного отказа от 
применения силы или угро
зы силой: суверенного ра
венства; нерушимости гра
ниц; территориальной це
лостности государства; мир
ного урегулирования спо
ров; невмешательства во 
внутренние дела; уважения 
прав человека и основных 
свобод; равноправия и пра
ва народов распоряжаться 
своей судьбой; сотрудниче
ства . между государствами; 
добросовестного выполне
ния обязательств, вытекаю
щих из общепризнанных 
принципов и норм междуна
родного права, заключен
ных СССР международных 
договоров.

Несомненно, подчерки
вает в заключение X. Вией
ра, эта политика выражает 
стремление всех народов 
земли.

^ЧЕЛОВЕК, КОЛЛЕКТИВ

РАЗОВРЙТЬСЯ НИКТО НЕ ХОТЕЛ
Группа лесорубов Туган- 

ского мехлесхоза прислала 
в редакцию письмо. Вот 
вкратце суть дела. В январе 
1977 года бригада А. Ф. Ам- 
журина вела заготовку леса 
в 42-м квартале. В наряд-за
дании, составленном техни
ком В. В. Арцимович, был 
указан вид работ—проходные 
рубки. На этом основании 
применили определенную 
технологию. К концу месяца 
намеченное выполнили. На
ряд на оплату составили со
ответственно расценкам, ука
занным в наряд-задании.

Экономист К. И. Мацка- 
нис наотрез отказалась оп
латить наряд, ссылаясь на 
нехватку фонда заработной 
платы по бюджету и наруше
ния при разработке лесосек. 
Но, как выяснилось, работу 
лесорубов контролировали 
лесничий В. С. Борисоглеб
ский, старший техник Л. В. 
Лапко, техник В. В. Арцимо
вич и другие представители 
лесной охраны. Никто_из них 
не отметил нарушений. Толь
ко лесничий распорядился 
подобрать порубочные остат
ки, что и было сделано.

Дальше события развива
лись в таком порядке. Ма
стер лесозаготовок А. Н. Но
восельский, не утруждая 
себя долгим разбирательст- 
ством (хотя он был обязан 
это сделать), переделал наряд 
по новым расценкам, офор
мив выполненную работу со
вершенно по другой таблице 
и технологии. В результате 
каждый член бригады поте
рял значительную часть ме
сячного заработка — по 90 
рублей.

Казалось бы, долго ли ре
шить столь не сложный воп
рос? Та.; думали и рабочие 
бригады А. Ф. Амжурина, 
(еще 3 февраля передавшие 
заявление председателю

месткома лесхоза И. X. Мац- 
канису. Прошел месяц, дру
гой, ответа не было. Тогда 
лесорубы обратились в на
родный суд, где им объясни
ли, что к заявлению необхо
димо приложить копии реше
ний местного комитета и ко
миссии по трудовым спорам. 
И вот тут-то снова появился 
ушедший было в тень пред
седатель месткома И. X. 
Мацканис.

«Иосиф Христофорович,— 
пишут лесорубы, — сказал 
нам, что не может решить 
этот вопрос, и направил наше 
заявление со своим письмом 
председателю обкома проф
союза рабочих лесной и дере
вообрабатывающей промыш
ленности Г. Г. Исакову 
еще в феврале. Нам ка
жется, здесь какая-то улов
ка: ведь такие споры
обычно решает местный ко
митет предприятия. Прошло 
более четырех месяцев. Мол
чит обком профсоюза, раз
водит руками И. X. Мацка
нис, пожимает плечами ди
ректор лесхоза В. А. Подко
вырни. Круг замкнулся. Ни
кто не хочет разобраться. 
Вот почему мы решили обра
титься в редакцию областной 
газеты...».

Чувство тревоги, возник
шее при , чтении письма, по 
приезде в лесхоз усилилось. 
Старший бухгалтер член 
месткома Н. В. Подоприго- 
рова сказала, что в общих 
чертах припоминает жалобу, 
лесорубов, но на месткоме 
вроде ее не разбирали. Нина 
Викторовна добросовестно 
перетряхнула книгу, в кото
рой ведутся протоколы засе
даний месткома, а заявления 
рабочих бригады А. Ф. Ам
журина не нашла. Потом до
вольно долго вспоминала фа
милии шестерых членов 
месткома, помогая себе даже

конторскими счетами. В кон
це концов ей это удалось, ;а 
вот кто (кроме выехавшего 
Волкова) входит в состав ко
миссии по трудовым спорам, 
мы выясняли безуспешно.

Затруднился конкретно от
ветить на вопрос, что случи
лось в бригаде А. Ф. Амжу
рина, директор лесхоза В. А. 
Подковырни. Он . пригласил 
экономистов В. В. Скосаре- 
ву и К. И. Мацканис.

Выяснилось, что наряд, 
принятый В. В. Скосаревой, 
оформлен с нарушениями: 
не хватало подписи рабочих 
и злополучного наряд-зада
ния (из-за него загорелся 
сыр-бор), которое дало бы 
возможность наглядно срав
нить внесенные коррективы, 
без документального обосно
вания начислена премия.

— Основной документ — 
наряд, — принялась горячо 
убеждать К. И. Мацканис. — 
За стрелеванную древесину 
рабочим уплатили правиль
но. И они это хорошо знают. 
Просто жалуются на всякий 
случай: вдруг удастся со
рвать куш.

Поощрительно улыбнув
шись, директор развил вер
сию1 экономиста.

—И на что мы только 
время тратим, — говорил 
он, — все же ясно, как день. 
Почувствовали слабинку ре
бята, бесконтрольность. Со
риентировались, видят—мо
жно лишнее урвать. Кто же 
от второго рубля откажет
ся? Я уже пробовал их 
усовестить. На своем стоят.

Вот так руководитель 
предприятия одним махом, 
бездоказательно очернил ра
бочих неплохой бригады вме
сто того, чтобы еще несколь
ко месяцев назад вникнуть 
в суть конфликта, попытать
ся уладить его, приняв опре
деленное решение.

Свою точку зрения выска
зали техник В. В. Арцимо
вич, мастер А. Н. Новосель
ский, председатель месткома 
И. X. Мацканис, бригадир 
А. Ф. Амжурин.

В. В. Арцим ович: Еще осенью 
мы отвели цеху ширпотреба 
две деляны. Та, где работала 
бригада А. Ф. Амжурина, 
предназначалась для проход
ных рубок. Этот вид работ я и 
записала, составляя наряд. 
Расценки за кубометр пре
вышали 93 копейки. Плани
ровалось заготовить 800 
кубометров. С ведома и 
согласия лесничего В. С. 
Борисоглебского рабочие за
готовили на 319 кубометров 
больше. Инженер лесного хо
зяйства Л. И. Альшанникова 
усмотрела в этом нарушение 
технологии. И хотя в нем вряд 
ли можно винить лесорубов— 
они только исполняли распоря
жения. специалистов, — опре
делила: вместо проходных — 
постепенно-выборочные руб
ки, что и записала в лесобиле- 
те, кстати сказать, оформлен
ном после завершения работ.

А. Н. Новосельский: Наряд- 
задание (у нас это часто быва
ет) получили с запозданием, 
а лесобилет — когда уже уш
ли из лесосеки. Деляна была 
отведена для проходных ру
бок. Применяли соответствую
щую технологию разработки. 
Требование рабочих справед
ливо. Выпиши Л. И. Альшанни
кова лесобилет, как положено, 
до начала работ, не было бы и 
конфликта.

И. X, , Мацканис: Виноват,
что не созвал заседание мест
кома: вопрос показался слож
ным. Обратился за помощью в 
обком профсоюза. Да- вот 
ждать устали.

А. Ф . А м ж урин : Сказали бы 
сразу: ведите рубки главного 
пользования—кто бы спорил? 
Технологию по-другому бы по

строили. А тут работу выпол
нили трудоемкую, да еще на
до доказывать, что это так. 
Лесобилеты и другую доку
ментацию у нас сплошь, и ря
дом выписывают с запоздани
ем, что и дает возможность 
оформлять наряд не как пола
гается, а как удобнее эконо
мистам. И никакой бы волоки
ты не было, вмешайся вовре
мя директор.

Как видно из сказанного, 
никто нз причастных к кон
фликту специалистов лесхо
за и директор не сделали 
ничего, чтобы принять реше
ние по существу жалобы, 
удовлетворить просьбу рабо
чих, наказать виновных. За
служивают упрека в бездея
тельности и члены бригады
A. Ф. Амжурина. Тракторист
B. В. Осипенко сам возглав
ляет производственно-массо
вую.. комиссию месткома. В 
состав месткома входит и . 
мастер лесозаготовок А. Н. 
Новосельский. Но даже ког
да поставлено под сомнение 
доброе имя рабочих, ни у ко
го не нашлось решимости 
потребовать вмешательства 
администрации.

Неприглядную роль в этой 
затянувшейся истории сыг
рал председатель месткома 
И. X. Мацканис. Он снова 
заверил всех, что ждет от
вет нз обкома профсоюза. 
Однако после проверки всей 
входящей в обком профсоюза 
и управление лесного хозяй
ства корреспонденции выяс
нилось, что никакого письма 
из Туганского лесхоза сюда 
не поступало.

Трудно сказать, на что 
надеялся Иосиф Христофо
рович, несколько месяцев 
обманывая лесорубов. Может 
быть, беззастенчиво свалив 
вину на высокое начальство, 
ждал, что время сгладит ост
роту вопроса? А там, гля
дишь, пошумят рабочие, да и 
успокоятся. Во всяком слу
чае, конфликт между рабо
чими и администрацией Ту- 

' ганского лесхоза стал возмо
жен именно в обстановке рав
нодушия и нежелания спе
циалистов четко выполнять 
свои прямые обязанности.

В. ФЕДОРОВ.

П о д г о т о в и т е л ь н ы й  
э т а п  з а в е р ш е н

БЕЛГРАД, 5 августа. 
(ТАСС). Сегодня здесь за
кончился подготовительный 
этап белградской встречи 
представителен государств 
—участников Совещания по 
безопасности и сотрудниче
ству в Европе. На его за
ключительном заседании 
приняты решения о повест
ке дня, продолжительности 
работы, -организационных и 
других условиях проведе
ния белградской встречи.

Эта встреча откроется 
4 октября 1977 года. Ее 
задача, отраженная в по
вестке дня, будет состоять 
в том, чтобы провести уг- 

• дубленный обмен мнениями 
как о выполнении положе
ний Заключительного акта 
и задач, определенных об
щеевропейским совеща
нием, так и в контексте во
просов, обсуждавшихся - на 
нем. об улучшении взаимо
отношений между государ-

ствами-участниками, упро
чении безопасности и раз
витии сотрудничества в Ев
ропе, развитии процесса 
разрядки в будущем.

Все эти вопросы и пред
ложения по ним будут рас
сматриваться на пленарных 
заседаниях, которые явятся 
главным органом белград
ской встречи, а . также во 
вспомогательных рабочих 
органах, которые будут ра
ботать строго ограниченное 
время.

Решено, что на белград
ской встрече должны быть 
приложены все усилия к то
му, чтобы согласовать ее 
заключительный документ 
не позднее 22 декабря 
1977 года. Если эта рабо
та ■ не будет завершена в 
указанный срок, то преду
сматривается возможность 
ее продолжения с середины 
января до середины февра

ля 1978 года для принятия 
заключительного документа 
белградской встречи.

Председательству ю щ и й 
на подготовительном этапе 
представитель Югославии 
М. Пешич в заключитель
ном слове выразил надеж
ду на то, что белградская 
встреча внерет важный и 
позитивный вклад в много
сторонний процесс укреп
ления разрядки безопасно
сти и сотрудничества в Ев
ропе, начало которому бы
ло положено общеевропей
ским совещанием.

Подводя итоги подготови
тельного этапа, советский 
представитель Ю. М. Во
ронцов заявил в беседе с 
журналистами, что на осно
вании принятых решений 
белградская встреча может 
и должна быть проведена 
в деловой конструктивной 
обстановке. Имеются всё 
возможности для того, что
бы эта встреча стала, как и 
было задумано, продолже
нием и развитием духа 
Хельсинки, еще одним 
звеном в процессе разряд
ки, подчеркнул он.

М :'п  г »

В Вашингтоне перед Бе
лым домом состоялась де
монстрация протеста аме
риканской общественности 
против планов правитель
ства США начать произ
водство нейтронных бомб и 
крылатых ракет.

ЗШКЗЮЕЭ «МИ11 III И |"(И1ГТ

Сотни американцев, при
бывших в столицу из Нью- 
Йорка, Филадельфии, Бал
тимора и других городов, 
потребовали от администра
ции прекратить безудерж
ную гонку вооружений и 
использовать выделяемые 
на военные дели многомил

лиардные ассигнования для 
удовлетворения неотложных 
социально - экономических 
нужд американского наро
да.

НА СНИМКЕ: во время 
демонстрации.

Телефото ТАСС.ТАСС.
г а а ш ш а Л
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КТО П У С ТИ Л  
В ЛЕО ОГОНЬ?

Весьма тревожно началось для лесо
водов нынешнее лето. Уже в середине 
мая отсутствие дождей привело к воз
никновению во многих районах лесных 
пожаров. Засушливой и жаркой была 
погода в июне и июле. За последнюю 
декаду июля возникло 150 лесных по
жаров, а всего за три месяца их заре
гистрировано 560. Огнем повреждено и 
уничтожено свыше 22 тысяч гектаров 
леса.

18 июля от грозы в Тегульдетском 
районе возникло сразу 14 очагов огня, 
причем. большинство их т— в лесах, погиб-" 
ших 20 лет тому назад от вредной дея
тельности сибирского шелкопряда. 
Непринятие своевременных мер по лик
видации загораний привело к их рас
пространению на больших площадях.

Как показывает статистика, девять 
пожаров из десяти возникают по вине 
человека. Рабочий Лайского леспромхо
за И. И. Бойков 29 мая, будучи на ры
балке, оставил непотушенным костер— 
в Батуринском лесничестве запылал 
огонь. Он распространился на площади 
около 200 гектаров, ущерб превысил 
6,5 тысячи рублей. Житель поселка 
Новая Бурка Н. И. Героев 24 апреля 
на охоте упоГребил бумажные пыжи, в 
результате чего в Парбигском лесниче
стве пожар уничтожил 18,5 гектара 
лесных культур. Веттехник совхоза 
«Шегарский» Г. И. Дроздов 23 июля 
на своем покосе развел дымокур, огонь1 
от которого перешел на массив Илов- 
ского лесничества. Кроме, леса, унич
тожено пять скирд сена, принадлежа
щих колхозу «Рассвет». Незатушенный 
костер, оставленный несовершенно
летними Валерием Болдыревым и Сер
геем Басом, явился причиной больших 
материальных потерь в Нюрольском 
лесничестве Каргасокского района. По 
сообщению областной прокуратз’ры, на 
виновных возбуждено около двадцати 
уголовных дел, в том числе на тех, кто 
указан выше.

Ряд очагов возник по вине лесозаго
товителей. И причина тут одна: не вы
полняются правила пожарной безо
пасности. На лесозаготовитель
ных участках недостает средств для 
борьбы с огнем. Механизмы эксплуа
тируются с неисправными искрогаси- ( 
тельными установками. В сырьевых ба
зах объединения Томлеспром не выпол
няется комплекс противопожарных ме
роприятий, предусмотренный планом 
рубок. Лесосеки очищаются неудовлет
ворительно. Остаток захламленных вы
рубок на 1 июня с. г. превысил 16 ты
сяч гектаров. На лесосеках брошено 
около ста тысяч кубометров заготовлен
ной древесины. Особенно плохо очища
ются места рубок в Новотегульдетском, 
Лайском, Катайгияском, Комсомоль
ском леспромхозах и Каргасокском ле
сопромышленном комбинате, что увели
чивает и без того высокую пожарную 
опасность в лесах. С леспромхозов взы
скивается неустойка, чаще всего по 
пять рублей за неочищенный гектар. 
Лесозаготовители охотно платят 
неустойку, благо из государственного 
кармана. Так, по результатам весенне
го освидетельствования текущего года 
за неочистку мест рубок начислено 68 
тысяч рублей. В прошлом году взыска
но более 89 тысяч рублей. За уплату 
неустоек никто из должностных лиц не 
несет ответственности. Все это привело 
к тому, что в леспромхозах последние 
годы практически не занимаются очист
кой мест, рубок. Если в 1963 году на 
предприятиях объединения Томлес
пром работало 16 сучк-оподборщиков, 
то в настоящее время нет ни одного.

26 июля исполнительный комитет

областного Совета депутатов трудя
щихся, рассмотрев вопрос о защите 
лесов от пожаров, указал руководите
лям объединения Томлеспром, уп
равления магистральных нефтепрово
дов Центральной Сибири и дирекции 
строящегося газопровода на недопу
стимость захламления лесосек и трасс, 
предупредил их о персональной ответ
ственности.

Зачастую пожары возникают у ле
совозных дорог, в местах работ лесоза
готовителей, вблизи вахтовых участков, 
в лесах совхозов и колхозов, причем 
меры по их ликвидации, если и прини
маются, то недостаточные или же С 
большим опозданием. Почему-то повсе
местно считается, что забота о пожар
ной безопасности и даже борьба с воз
никшим огнем — дело работников лес
хозов и авиационной охраны лесов, т. е. 
специализированных служб. Люди и 
техника, как правило, выделяются 
неоперативно, что при суши и ветре 
приводит к распространению огня на 
большой площади. Только по этой при
чине возникли крупные лесные пожа
ры в Ергайском, Катайгинском, Лай
ском и Белоярском леспромхозах, кото
рые принесли ущерб свыше 400 тысяч 
рублей. Хочется еще раз напомнить, 
что ответственность за ликвидацию ог
ня «Правилами пожарной безопасности 
в лесах СССР» возложена на руково
дителей предприятий, в которых воз
ник огонь.

Оперативно борются с пожарами в 
Каргасокском и Александровском лес
хозах, где хорошо налажено взаимо
действие наземной охраны и авиацион
ной, меры по ликвидации очагов огня 
принимаются своевременно. Большую 
работу по защите лесов выполняет кол
лектив Колпашевского отделения авиа-

З н а й  п т и ц  р о д н о г о  к р а я

НЕПРИКОСНОВЕННАЯ КРАСОТА
"Ч На счет Олимпиады-80

Если обратиться к ге
ральдике, легко заметить, 
что на многочисленных гер
бах и эмблемах изображены 
птицы. Наибольшей популяр
ностью пользуются орлы, ко
торые в данном случае явля
ются символом отваги, силы 
и мужества. Орлиные крылья 
украшают рулевое колесо на 
эмблеме водителей-профес- 
сионалов. С глубокой древ
ности орлы и соколы были 
увлечением человека и сред
ством добычи пищи.

Говоря об орлах, следует 
прежде всего упомянуть наи
более типичного представи
теля этого рода птиц —- бер
кута. В нашей области он 
гнездится в Кожевниковском 
и Шегарском районах, из
редка встречается на Васю- 
гане н Тыме. Беркут имеет 
красивую, эффектную внеш
ность, взрослая птица 
крупнее гуся, ее вес достига
ет 6,5 кг. Крылья длинные, 
узкие, слегка закругленный 
хвост, перья на затылке уз
кие, слегка заостренные. Ла
пы мощные, с сильными ког
тями, оперены почти до 
пальцев. Общая длина тела 
— без малого метр. Общая 
окраска черно-бурая, верхняя 
часть тела темнее нижней.

На территории нашей 
страны беркут встречается 
от лесотундры на севере до 
Закавказья, Средней Азии и 
Алтая на юге. Является 
оседлой птицей и лишь на 
северо-востоке Сибири, в 
Якутии совершает сезонные 
перелеты.

Пары беркуты образуют 
постоянные, на всю жизнь. 
Гнезда строят на большой 
высоте, до 3 метров в диа
метре и двух в высоту, за
нимают их на протяжении 
многих лет. В полной клад
ке у беркута бывает одно- 
два и редко три яй
ца. Насиживание продол
жается 45 дней. Покидают 
гнездо птенцы обычно в воз

расте 75 — 80 дней и дер
жатся вместе с родителями 
до следующей весны.

Беркут — самый энергич
ный из орлов, в результате 
ето добычей становится весь
ма крупная дичь: зайцы,
сурки, суслики, молодые се
верные олени и косули. 
Не брезгует беркут и пада
лью. Но обычно кормится 
мелкими животными — мы
шами, полевками.

В настоящее время чис
ленность беркута повсеме
стно резко сокращается. 
Этот вид включен в Квасную 
книгу СССР*и на всей тер
ритории нашей страны яв
ляется неприкосновенной 
птицей..

Из других представителей 
орлов в нашей области во
дятся большой и малый по
дорлики, в Шегарском рай
оне— орлан-белохвост. Орлов 
часто путают со стервятни
ками (а это тоже полезная 
птица), стремятся уничто
жить хищника. Однако вред
ными орлы никогда не были, 
а сейчас, когда их осталось 
мало, они нуждаются в на
шей защите.

Е. ГУБИЕВ, 
старший охотовед обл- 

охотуправления.

В Ы П У С К  П Я Т Ь Д Е С Я Т  В Т О Р О Й

ционной охраны лесов, где командиром 
О. А. Боханов. Эти лесхозы и подраз
деления авиационной охраны лесов 
получают большую помощь от райис
полкомов.

В настоящее время на борьбу с ог
нем командировано 190 парашютистоа- 
пожарных из других областей. Отдель
ные исполкомы закрыли населению до
ступ в лесные массивы.

В ряде районов прошли дожди, что 
несколько облегчило борьбу с огнем. 
Однако на востоке области таежные да
ли по-прежнему завернуты в серую пе
лену. Местные исполкомы должны 
помочь лесопожарным службам, лесо
заготовителям, совхозам и колхозам 
ликвидировать все очаги огня.

Руководители предприятий, работаю
щие в лесах, должны поднять ответст
венность своих работников за строгое 
соблюдение правил пожарцой. безопас
ности.

В охране пригородных лесов работ
никам лесного хозяйства нужна помощь 
предприятий и учебных заведений, за 
которыми решением горисполкома за
креплены участки леса.

Э. МАНЕР,
начальник отдела охраны и за
щиты леса областного управления 

лесного хозяйства.

Э КИ д е т
С е я н ц ы

с п е р и м е н т
сосны под пленкой

Кожевни кодеки й межсовхозный лес
хоз успешно завершает эксперимент: 
выращивание сеянцев сосны в теплице 
с полиэтиленовым покрытием. Для это
го осенью 1976 года был сооружен 
досчатый каркас 3 4 x 8  метров, высотой 
3,4 метра. Грядами уложены песок и 
торф. В конце марта каркас покрыли 

•пленочными рамами, а 22 апреля, ког
да почва под лучами солнца оттаяла, 
посеяли семена сосны, предварительно 
подвергнув их снегованию и протрав
ливанию 0,5-процентным раствором 
марганцовокислого калия. Через две

П Р О С И М  О Б Ъ Я С Н И Т Ь С Я

Б Е Р Е Ч Ь  П А Р К ,  
СОЗДАННЫЙ ПРИРОДОЙ

Д о р о га я  р е д а кц и я ! Наш п о се л о к  С ам усь о к р у ж е н  лесом . 
С осна, ель, ке д р , пихта, б е р е за  —  это настоящ ий па рк, с о з 
д анны й п р и р о д о й . Но е го  не б е р е гут , р уб ят  все, к о м у  не 
лень. Нет ни о д н о го  не о б го р е в ш е го  ке д р а : это м о л о д е ж ь  
ради  гл упо й  забавы  п о д ж и га л а  вы стеливш ую  на стволах с м о 
лу. С осны  и ели стоят, ка к  инвалиды , с о б р уб л е н н ы м и  в е р 
ш и н ам и : так ва р варски  заготавливаю т у  нас ш и ш ки  на сем ена. 
П о м н ю , в д етстве мы п р ути к  на уд ил ищ е  просили  у о б ъ е зд 
чика : то гд а  лес охранялся  стр о го . А  сейчас хозяина  в лесу 
нет, за п о р я д к о м  следить н е ко м у .

Л, НЕВРОТОВ.
пос. С ам усь Т о м с ко го  района .
Ответить на вопросы, поднятые читателем, мы попро

сили председателя исполкому Самусьского поселкового 
Совета А. А. Буреева.

недели появились дружные всходы.
В чем преимущества этого способа 

выращивания сеянцев? Во-первых, вы
ход саженцев увеличивается в четыре 
раза. Во-вторых, устойчивый урожай 
посадочного материала можно полу
чать независимо от погодных условий и 
с меньшими затратами. Весной 1973 
года у  нас появятся еще две теплицы. 
Надеемся, учтя ошибки первого экспе
римента, получить лучшие результаты.

А. КОБЗАРЕВ, 
главный лесничий Кожевнн- 
ковского межсовхозного лесхоза.

— К. сожалению, мы не из
жили еще самовольных по
рубок леса и небрежного 
обращения ' с огнем в зеле
ной зоне. Мы, конечно, не 
миримся с этим, ведем про
пагандистскую работу через 
районную газету и местное 
радио, вывешиваем преду
предительные объявления. 
Если удается задержать того, 
кто безобразно ведет себя в 
лесу, наказываем штрафом. 
Так, за баловство детей в ле
су со спичками оштрафова
ли родителей — жителей по
селка Самусь: Болошко, Эя- 
блицкого, Бударева. Но, 
разумеется, штрафных санк
ций недостаточно. Нужна 
большая воспитательная ра
бота. И не только в школе и 
профтехучилище. Кстати, на

территории нашего поселко
вого Совета расположены две 
школы — Самусьская сред
няя и Орловская восьмилет
няя. Их школьные лесниче
ства — в числе лучших в 
Томском районе.

При поселковом Совете 
функционирует совет Все
российского общества охраны 
природы. В пределах своих 
возможностей принимают 
меры по охране леса и оба 
наши лесничества. Но Л. И. 
Невротов прав: мер этих не
достаточно. Вот почему его 
письмо мы особо рассмотрели 
на совместном совещании 
директоров школ, руководи
телей лесничеств и прези
диума совета ВООП. Наме-. 
чены конкретные меры, спо- 
собств5'ющие охране зеленой 
зоны поселка.

Г Д Е
П Р Е М И Я ?
В а п р е л ьско м  вы п уске  « К у р ь 

ера пр и р о д ы »  в ко р р е с п о н д е н 
ции «Волк» уп о м я н ут  эп изод  
отстрела волчицы , зад равш ей  
6 телят о се нью  м и н ув ш е го  го 
да у  села Иш тан К р и в о ш е и н - 
с к о го  района , и ска за н о , что 
за отстрел  вол ко в  п о л о ж е н а  
п р ем и я . Эту вол чи цу  о тстр е 
лял я, сдал ее в М е н ге р с ко е  
охо тхозяй ство , но п р е м и ю  м не  
не пр е д л о ж и л и . И м е ю  ли я на 
нее право?

В. ИЗОТОВ, 
охотник.

Председатель правления 
Томского облохотобщества 
М. Г. Муравьев, ознакомив
шись с этим письмом, сооб
щил, что директору Менгер- 
ского охотхозяйства товТ Куз
нецову дано указание выдать 
В. С. Изотову за отстрел 
волчицы вознаграждение — 
охотбоеприпасы на 60 руб
лей. Вознаграждение выдано.

К А Р Ь Е Р  
В СОСНЯКЕ

В 1974 го д у  и с п о л ко м  М о р я - 
ко в с к о го  поссовета  реш ил 
отвести под  ка р ь е р  для д о б ы 
чи пе ска  11,7 га зем л и  в ста 
м етрах от по селка  —  в м о л о 
д о м  со сн яке , м есте  отды ха 
труд ящ и хся .

В апрел е  1976 год а  на сес
сии поссовета  был заслуш ан 
м ой  отчет о д еятел ьности  п о 
стоянной  ко м и сси и  по охране  
п р и р о д ы . П оссовет признал  р а 
б оту  ко м и сси и  у д о в л е тв о р и 
тельной , но сам ое  пр и я тн о е  
состояло  в том , что в ре ш ен и и  
записали ; «Считать утративш им  
силу ре ш ен и е  и сп о л ко м а  по с 
совета от 22 августа 1974 год э  
об о твод е  уча стка  под  ка р ь е р  
для д о б ы ч и  пе ска  в ю ж н о й  ча
сти п о сел ка  М о р я ко в ка » . К о н 
кр е тн ы е  товарищ и бы ли о б я за 
ны по д о б р а ть  м есто  для н о в о 
го  ка р ь е р а  и внести свое п р е д 
л о ж е н и е  на р а ссм о тр е н и е  и с
по л ком а . О д н а ко  этот пун кт  
ре ш ен и я  д о  сих п о р  не вы пол 
нен. В скоре , во п р е ки  р е ш е н и ю  
сессии, и сп о л ко м  вы нес поста 
новление  —  в этом  ж е  м есте  
отвести под  ка р ь е р  ещ е 0,5 
га. У н и ч то ж е н и е  зе л е н о й  зон ы  
п р од ол ж а ется .

П. ЖЕЛОНКИН, 
депутат М оряковско го  
поссовета, член президиу
ма районного общества  

охраны природы .

Председатель Моряковско- 
го 'поселкового Совета Г. М. 
Залешин сообщил редакции, 
что после разработки пере
мычек, образовавшихся в 
карьере в результате работы 
экскаватора в зимнее время, 
добыча песка здесь будет 
прекращена.

В Госбанке СССР под но
мером 700616 открыт счет 
Московской олимпиады, в 
адрес которого регулярно по
ступают денежные переводы 
со всех концов страны. Их 
отправители—рабочие, слу
жащие. колхозники, школь
ники. И суммы самые раз
ные — от! 10 рублей, присы
лаемых нё так уж редко, до 
нескольких тысяч рублей, пе
речисляемых. например, со 
сборов за концерты.

«Пусть мой скромный 
вклад в олимпийскую копил1 
ку послужит дальнейшему 
процветанию советского
спорта», — написал Нико
лай Гвоздовский со станции 
Громадская Красноярского 
края. «Пусть всегда ■ будет 
солнце.. пусть всегда будет 
мир. пусть всегда будут 
олимпийские игры». — напи
сали школьники из Сочи, 
брат и сестра Андрей и На-

Т Е А Т Р

т о
В КИНОТЕАТРАХ: ‘

«РОДИНА»
7 августа . «Ка ртуш »  —

8-40, 12-20. 14-10, 16. 18-20,
20- 10. 22. «В то  далекое лето»
— 10-30.

8 августа . «Опасная п о го н я *
(две серин ) — 8-40, 13, 16.
18-30, 21. «В то далекое лето»
— 1.1-10.

имени М. ГОРЬКОГО
7 августа . «Стажер» — 9,

10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50. «Те, ко го  и щ ут»  —
9, 12-40, 16-20, 20. «Всего одна 
ночь» — 10-50, 14-30, 18-10,
21- 50. Зал ки н о х р о н и ки . «Х очу
все зна ть» , «С тойкий  ол овян 
ны й солдатик» , «О том , к а к  
гно м  п о хити л  дом», «В х о к 
кей  и гр а ю т  настоящ ие м у ж ч и 
ны» — 9. 10-05, 12-40. «Ни
колай  С личенко» — 13-50,
14- 55. «Ра» — 11-10, 16. «Мы 
из Белоруссии» —  17-30.

8 августа . «Ты — мне, я — 
тебе» — 8-40, 10-20, 12, 43-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20. 22.
«К а д ки н а  в с я ки й  знает» — 
8-40. 10-20, 12, 13-40, 15-20, .17, 
18-40, 20-20, 22. Зал к и н о х р о 
н и ки ^  «Х очу все знать» , 
« С той кий  ол овянны й  солда
ти к» , «О том , к а к  гном  по хи 
тил дом», «В х о к к е й  и гр а ю т  
настоящ ие м уж ч и н ы »  — 9,
10- 05, 12-40. «Н иколай  С личен
ко» — 13-50, 14-55. «Ра» —
11- 10, 16. «М ы из Белоруссии»
— 17-30.

«ОКТЯБРЬ»
7 августа . «П овторная

свадьба» — 8-40, 10-30, 12-20,
14- 10, 16, 17-50, 10-40, 21-30.
«Стажер» —  8-40, 13-50, 17-40, 
21-20. «Всего одна ночь» _  
12, 15-40, 19-30. «Над Тиссой»
— 10-30.

8 августа . «Ты — мне, я —■ 
тебе» — 8-40, 10-20, 12. 13-40.
15- 20, 17, 18-40, 20-20, 22.
«К а д ки н а  вся ки й  знает» —
8- 50. 12-10, 13-50,' 15-30, 17-10,
18- 50, 20-30, 22-10. «Над Тис
сой» — 10-30.

«ПИОНЕР»
7 августа . М ул ьтсб орн и к

N? 5 «Ш айбу, ш айбу!» — 
10-50, 12-10. «Золотое п уте 
ш ествие Синдбада» — 9. 13-30, 
15-20, 17-10, 19, 20-50.

8 августа . «П ока б ы от ча
сы» — 9, 10-40, 12-20, 14,
15-40. «В опрос чести» — 17-20
19- 20, 21-20.

«СИБИРЯК»
7 августа . М ультсб орн и к 

Ns 61 «М уха-Ц окотуха»  —
9- 20. «Вопрос чести» — 11
12- 40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21.

8 августа . «Булочка» — 
9-20. « К а д ки н а  в сяки й  знает»
— И ,  13-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА
7 августа . ’ «Б егущ ий  чело

век» — 12, 14-30, 16-50, 19-10, 
21-30.

8 августа . «Вопрос че сти * —
12, 14-30. 16-50. 19-10, 21-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

7 августа . «Б егущ ий чело
ве к*  — 12, 13-50, 16, 17-50,
19-40, 21-20.

8 августа . «Лето» «*• 12,
13- 50. 16, 17-50, 19-40, 21-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

7 августа . «Всего одна 
ночь» — 17, 19. 21. «Чудо с 
ко си ч ка м и »  — 11, 13, 15.

таша Курантовы. А' далее 
следует их трогательный от
чет, как они заработали 
деньги, помогая в колхозе 
убирать урожай летом.

В фонд Олимпиады пере
числяют деньги, заработан
ные на субботниках и вос
кресниках, за сданный ме
таллолом.

Конечно, средства, посту
пающие на олимпийский 
счет, не окупят всех расхо
дов. связанных с организаци
ей игр. Но каждый перевод 
— бесценный документ ду
шевной щедрости, тысячу 
раз подтверждающий тот 
факт, что организация 
Олимпиады-80 пользуется 
широкой поддержкой совет
ских людей.

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Гастроли М о ско вско го  теат
ра ком едии (в п ом ещ ении  
д р ам теат р а !.

7 ав гу ста . «Бродяга».
8 авгу ста . «Крим инальное 

т а н го » .-
Н ач ало  — в 19 час. 30 мин.

ШШЖШШЗ
7 ав гу ста . У кр а и н с ки й  ц и р к  

«Веселая арена». Большая 
разнообразная програм м а
« У л ы б ку  дарят киевляне» —
12, 16, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫподшипникового
ЗАВОДА

7 авгу ста . «Додумался, поз
дравляю !» — 15. «Взрослы е
дети» ■ — 17-10, 19. 21.

8 авгу ста . , «Молодой Х уа
рес» — 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

7 ав гу ста . М ул ьтсб о р н и к  
№ 7 «Б рем енские м узы ка нты »
— 15. 17-10, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

7 ав гу ста . «Генералы песча
ны х карьеров» — 16. 18, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
7 авгу ста . «Съезд созидате

лей» — 15. «И спан ки  в Па
риж е» — 17, 19, 21.

8 авгу ста . «Б егущ ий  чело
ве к*  — 15, 17. 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

7 а в гу ста . «Ж ертва и н тр и 
ги *  — 19, 21.

ВОСКРЕСЕНЬЕ', 7 а вгуста  
ВСЕСОЮ ЗНЫЙ ДЕНЬ 
Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
10.00. Н овости. 10.10. Цв. «На

за р я д к у  стан ови сь!» . 10.30. Цв. 
•«Будильник». 11.00. Цв. «Слу
ж у  С оветском у  Сою зу!». 12.00. 
« Ч еловек  в п роходн ом  дворе*. 
М н огосери й н ы й  тел еф и л ьм . 
4-я сер и я . 13.05. «С ельский  
час». 14.05. Цв. «М у зы кал ь
н ы й  ки о ск» . 14.30. «Э тапы  
бол ьш о го  пути». «С ельская  
у ч и т ел ьн и ц а» . Х у д о ж ествен 
н ы й  ф и льм . 16.35. Цв. М еж ду
н ар о д н ы й  т у р н и р  по р егби  на 
п р и з  г а зе т ы  «С о ц и ал и сти ч е
с к а я  и н д у стр и я » . С б орная 
СССР — сб о р н ая  А нглии. П е
р ед а ч а  и з Тбилиси. 17.05. Цв. 
Пою т О. В а р д аш ев а  и Л. Не- 
взгляд . 17.25. Цв. «Одна с т р о 
к а  п лан а» . Д о к у м ен тал ьн ы й  
тел еф и л ьм . 18.15. Цв. «Сеголня 
.— В сесою зн ы й  д е н ь  ж е л е з 
н о д о р о ж н и к а» . В ы сту п л ен и е  
м и н и с т р а  п утей  сооб щ ен и я 
СССР И. Г. П авловского . 18.30. 
Цв. «А нтология со ветско й  
песн и » . 18.55. Цв. «М еж дуна
р о д н а я  п ан о р ам а» . 19.25. Цв. 
« Н аслед н ики » . Д о к у м ен тал ь 
н ы й  тел еф и л ь м  и з ц и к л а  «От
цы  и  дети». 20.00. Н овости. 
20.20. Цв. «Ф итиль». 20.30, 
Цв. «Клуб ки н о п у теш естви й » . 
21.30. Цв. «О бсуж даем  п р о ект 
К он сти туц и и  СССР». 22.00. Цв. 
«Д ж ен тльм ен ы , ко то р ы м  не 
повезло» . Т ел еви зи он н ы й
с п е к т а к л ь  по р а с с к а з а м  
О. Г енри. 23.00. «В ремя». 
23.40. Цв. К онцерт, п о с в я щ е н 
н ы й  В сесою зн ом у  дню  ж е л е з 
н о д о р о ж н и к а . П ер ед ач а  и з Го
су д а р ств ен н о го  Ц ен тр ал ьн о го  
ко н ц ер тн о го  за л а . 00 .40—■
01.25. Цв. С п о р ти в н ая , п р о 
гр ам м а. Ч ем п и о н ат Е вропы  по 
тен н и су . П ер ед ач а  и з 1 Ю го
слави и . Ч ем п и онат СССР по 
дзю до. П ер ед ач а  из Б аку .

ПОНЕДЕЛЬНИК, 8 августа  
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
11.00. ’ Н овости. 11.10. Цв. Ут

р е н н я я  ги м н асти к а . 11.30. Цв. 
М ультф и льм . 11.55. Цв. «Оче- 
ви дн ое-н евер о ятн о е» . 12.55. 
Цв. «Н аш а б и о гр аф и я . Год 
1960-й».

С 13.55 до 16.00 — переры в.
16.00. «Твой тр у д  — тво я

вы сота* . К и н оп рограм м а.
17.25. Цв. . «Ф ильм  — детям ». 
«И гра». 18.30. Цв. «О бъектив*. 
19.00. Цв. «Наш сад». 19.30, 
Цв. «С олнцеворот». 20.00. Но
вости .

ТОМСК
20.15. Н овости. 20.25. «Сель

с к а я  новь». «Внимание! Л ет
ний к о м п лек с  сельх о зр аб о т» . 
20.45. «Здоровье»  № 37. Кино- 
ж у р н ал .

МОСКВА
20.55. Цв. «С оревную тся, тру 

д я щ и ес я  В ологодской  о б л а 
сти». В о б суж ден и и  п р о ек та  
К онституции  СССР п р и н и м ае т  
у ч а с ти е  п ер вы й  с е к р е т а р ь  Во
логод ского  обком а КПСС А. С, 
Д ры гин. 21.40. Цв. А. II. Ост
ровски й . «Гроза». Ф илъм-
с п е к т а к л ь  Г о суд арствен н ого  
ак ад ем и ч еск о го  М алого т е а т р а  
С ою за ССР. П р ем ьера. 2.^’00. 
«Время». 23.30—01.05. Цв,
А. Н. О стровский. «Гроза». 
П родолж ение.

Объединение Томскоблхимчистка доводит до сведения 
населения, что все пункты химчистки принимают в хнм- 
обработку вещи. Срок исполнения заказов — 24—72 ча
са.

С наступлением осени приток заказов возрастет, уве
личится и срок их исполнения. Рекомендуем воспользо
ваться услугами срочной химчистки в летний сезон.

К оллекти в  ср ед н е й  ш ко
лы  №  14 в ы р а ж а е т  глубо
ко е  с о б о л езн о в ан и е  з а в у 
чу  ш к о л ы  Г. В. Н овиковой  
по п оводу  см ер ти  ее м а 
тер и

ЕРЕМИНОИ 
Л ю дм илы  Ф роловны .

К оллекти в  ав то б азы  № 1 
о б ъ ед и н ен и я Т омскстрой- 
тр ан с  с глуб оким  п р и с к о р 
бием  и зв е щ а е т  о т р а г и ч е 
ской  см ер ти  ш о ф е р а  авто 
базы

КА Щ А Е В А
Н иколая А нтоновича

и в ы р а ж а е т  глуб окое собо
л езн о в ан и е  родн ы м  и б л и з
ким  покойного.
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